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Всемирная организация здраво-
охранения ставит перед собой
новые политические цели, на этот

раз пандемия ни при чём. Глава ВОЗ заго-
ворил о единственно правильном, по его
мнению, будущем человечества – расти-
тельной диете. ВОЗ решила добить мир,
взявшись за пищевую промышленность.

Только мир начал отвыкать от ковид-
ных ограничений и паспортов, как Все-
мирная организация здравоохранения, по
всей видимости, решила сконцентриро-
вать своё внимание на новой теме – рас-
тительной пище. Гендиректор ВОЗ Тедрос
Гебрейесус выступил за всеобщий пере-
ход на растительную пищу.

В своём заявлении глава международ-
ной организации заявил, что существую-
щая на сегодняшний день пищевая
промышленность несёт лишь вред, при-
чём как здоровью людей, так и состоянию
планеты. Для подтверждения своих тези-
сов Гебрейесус обратился к статистике:
на пищевую промышленность приходится
30% парниковых газов, кроме того, на
производстве якобы лежит треть глобаль-
ного бремени болезней. 

Отсюда следует “очевидный” вывод –
раз пищевая промышленность такая плохая,
то переходить необходимо на растительные
продукты (такая диета – конечно, по версии
представителя ВОЗ – обладает только поло-
жительными характеристиками).

«Поэтому преобразовывать пищевую
промышленность необходимо путём пере-
хода к более здоровому диетическому пи-
танию, основанному на разнообразных
растительных продуктах», – говорит Тедрос
Гебрейесус, параллельно замечая, что если
бы промышленность была способна обес-
печивать всех “здоровым питанием”, то
“мы могли бы спасти 8 млн жизней в год”.

В завершение выступления глава ВОЗ
“великодушно” добавил, что международ-
ная организация возьмёт на себя обяза-
тельства помогать странам в реализации
соответствующей пищевой политики:

«ВОЗ обязуется оказывать поддержку
странам в разработке и реализации поли-
тики, направленной на улучшение ра-
циона питания и борьбу с изменением
климата».

ВОЗ РАСШИРЯЕТ ВЛИЯНИЕ
За последние несколько лет Всемир-

ная организация здравоохранения стала

одной из самых влиятельных междуна-
родных структур, к рекомендациям кото-
рой прислушиваются во всём мире. Но
всегда ли ВОЗ использует своё влияние
на благо человеку и человечеству? Мно-
гие эксперты сходятся во мнении, что
ВОЗ является политическим инструмен-
том Запада.

Во время пандемии ВОЗ показала
полную неэффективность, не справив-
шись вовремя с распространением ко-
ронавируса, что в итоге привело к
усилению пандемии. По словам мини-
стра здравоохранения США Алекса
Азара, ВОЗ “оказалась не способна по-
лучить информацию, в которой нуждался
весь мир, и эта неспособность стоила
жизни многим людям”.

В нашей стране со стороны экспертов,
общественных деятелей и политиков не
раз поднималась тема выхода из ВОЗ.
Так, например, по мнению вице-спикера
Госдумы Петра Толстого, нам “нечего де-
лать в организации”, которая навязывает
другим нездоровые ценности, считает он.
Вот только некоторые из них.

ВОЗ утверждает, что педофилия – это
уже не извращение, а психическое рас-
стройство. А те, кого тянет к детям, – не
извращенцы вовсе, а страдальцы, их сле-
дует лечить. Это всё взято из Междуна-
родной классификации болезней,
которую продвигает ВОЗ. Или вот аборты.
ВОЗ выступает за детоубийство как спо-
соб контроля за рождаемостью. А также
считает необходимым сексуальное про-
свещение детей, начиная с малых лет. Всё
это идёт вразрез с нашими традицион-
ными русскими обычаями. 

МЕДИЦИНА ИЛИ ПОЛИТИКА?
Ситуацию вокруг Всемирной органи-

зации здравоохранения обсудили в
эфире программы “Вакцина правды” её
ведущая Диана Сорокина вместе с про-
фессором, доктором медицинских наук
Владиславом Шафалиновым.

Эксперт объяснил, почему он ратует за
выход России из международной струк-
туры. По его словам, с самого своего ос-
нования ВОЗ преследовала отнюдь не
медицинские цели.

“С моей точки зрения, ВОЗ никогда
не была медицинской организацией. 
С самого момента своего основания, с
конца 1940-х годов, де-факто это меди-

цинский международный отдел в Фонде
Рокфеллера. А он был создан в 1910
году. С тех пор и до сегодняшнего дня
ВОЗ преследует исключительно полити-
ческие, а не медицинские цели”, – по-
ясняет собеседник.

Организация родилась из задумки
двух предприимчивых парней – Эндрю
Карнеги и Джона Дэвида Рокфеллера.
Внимание американцев сосредоточилось
на медицине, поскольку видели в этом ис-
точник обогащения, поясняет Шафали-
нов. Они заказали исследование
американской медицинской системы с
уже известными результатами у некоего
Абрахама Флекснера, который не был ни
врачом, ни исследователем. 

Получившийся доклад говорил о нику-
дышном состоянии медицины и медицин-
ского образования в стране. В итоге в
США появились AMA (Американская ме-
дицинская ассоциация) и Фонд Рокфел-
лера. И в то же время была создана
Федеральная резервная система.

«По сути, произошёл захват всех видов
власти. К 1940-м годам в США не оста-
лось практически ни одной гомеопатиче-
ской или натуропатической школы,
которые в XIX веке были основой всей ме-
дицины. А в конце 1940-х годов весь этот
международный медицинский отдел из
Фонда Рокфеллера благополучно пере-
ехал в ВОЗ и стал её базисом».

Владислав Шафалинов рассказал, что
в будущем году состоится Всемирная Ас-
самблея здравоохранения, руководящего
органа ВОЗ. Там, по словам собеседника,
попытаются пропихнуть поправки в меж-
дународно-санитарные правила,
ограничивающие суверенитет государств
в случае нездоровой эпидемиологиче-
ской обстановки. 

ОБЕЩАНИЕ 
БИЛЛА ГЕЙТСА

Между тем минувшей осенью в период
обострения заболеваемости в ряде ре-
гионов вновь начали вводить ограниче-
ния. О такой мере для борьбы с COVID-19,
ОРВИ и гриппом объявили как минимум в
восьми регионах страны, обращал внима-
ние ведущий Царьграда Юрий Пронько в
программе “Сухой остаток”.

В связи с принятыми мерами эксперт
задал ещё один вопрос: почему Россия до
сих пор вообще остаётся в рядах этой ор-

ганизации? Расследование происхожде-
ния коронавируса ВОЗ было приостанов-
лено по причине проблем со сбором
данных. 

Там заявили, что план поэтапного рас-
следования изменился. Цитата: “Полити-
ческие события во всём мире препят-
ствуют прогрессу в понимании происхож-
дения вируса”. Однако известный персо-
наж по фамилии Гейтс, который активно
вливает деньги в ВОЗ, заявил, что мир
ожидает новая пандемия.

РОССИЯ – 
СУВЕРЕННАЯ СТРАНА

О необходимости избавиться от дик-
тата ВОЗ учредитель “Первого русского”
Константин Малофеев говорил ещё в по-
запрошлом году. Когда в 2022 году вновь
стали говорить о том, что прививку от ко-
ронавируса следует включить в календарь
прививок, Константин Малофеев выразил
удивление:

«Казалось бы, глава Государства Рос-
сийского уже многократно повторял, что
вакцинация – дело сугубо добровольное
и никто никого не вправе принуждать к
вакцинации, как и, напротив, к отказу от
неё. Кроме того, за два коронавирусных
года стало очевидным: любые принуди-
тельные меры в этой сфере приводят к
серьёзным общественным разделениям,
что в сегодняшних условиях специальной
военной операции чрезвычайно опасно». 

Тем не менее мы видим заявления в
духе Всемирной организации здраво-
охранения (ВОЗ), которая пытается
реализовать эксперименты, уже опро-
бованные в странах третьего мира и в
РФ. А мы, казалось бы, суверенная
страна, подчиняемся. Малофеев напом-
нил, что схемы и эффективность экспе-
риментов ВОЗ не доказаны. А любые
опасения просто не рассматриваются:

«И потому хочется напомнить госпо-
дам из ВОЗ: Россия – великая держава
с одной из лучших в мире систем здра-
воохранения, а потому нам не нужны
ваши советы и указания! И хочется на-
деяться, что наша страна в скором вре-
мени сможет избавиться от этого
внешнего “медицинского” диктата, как
уже в значительной степени избавилась
от диктата политического. А министру
Мурашко надо определиться, на чьей он
стороне в этой войне».
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Кто отдался на милость победителя, 
тому не помогут ни слова, ни просьбы.     

Стефан ЦВЕЙГ, 
австрийский писатель, драматург и журналист

(1881-1942)
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Из разных источников продолжают
поступать новые подробности ноч-
ного ракетного удара ВСУ по Феодо-

сии и кораблям Черноморского флота в
феодосийском порту. Как это, увы, пове-
лось с самого начала нашей спецоперации
на Украине, одни из самых малосодержа-
тельных и невнятных – от Министерства
обороны РФ.

Что мы узнали из первого официального
заявления военного ведомства в изложении
агентства ТАСС? Что «сегодня ночью в ходе
отражения удара вооружённых сил Украины
с применением авиационных управляемых
ракет в пункте базирования Феодосия полу-
чил повреждения большой десантный ко-
рабль „Новочеркасск“. В ходе
противовоздушного боя средствами ПВО
уничтожены два самолёта тактической авиа-
ции противника Су-24, осуществлявших пуск
авиационных управляемых ракет».

Вот интересно: те, кто оперативно
писал, а затем утверждал к публикации
этот текст в МО РФ, предварительно по-
смотрели хотя бы видео серии взрывов и
пожара в 03.31 у Широкого мола в порту
Феодосии, мгновенно облетевшие интер-
нет? Облако дыма и пламени высотой с
многоэтажный дом взвилось над крышами
спящего города. «Каскады взрывов про-
должаются. Видимо, склад с оружием или
что-то подобное. Уже 25 минут взрывы
мелкие продолжаются. Первый содрогнул
дома, аж проснулись все», – ещё ночью в
явном испуге написал один из очевидцев
этого мощнейшего удара.

И при этом БДК «Новочеркасск», на
борту или в непосредственной близости от
которого всё это грохнуло, а затем, похоже,
многократно сдетонировал ракетный или
артиллерийский боезапас, лишь только
«получил повреждения»? И всё? Совсем
чуть-чуть?

Сильно сомневаюсь, что о послед-
ствиях этой атаки по меньшей мере для
одного «Новочеркасска» стоило говорить
в столь успокаивающем тоне. Между тем
всё случившееся до боли напомнило тра-
гедию другого большого десантного ко-
рабля Черноморского флота. Того, что
назывался «Саратов».

24 марта 2022 года он стоял в порту
Бердянска (Запорожская область). Чуть
более чем в сотне километров от тогдаш-
ней линии российско-украинского фронта.
Как можно понять – доверху гружённый
боеприпасами, которые так нужны были
сражающимся войскам на передовой.

В «Саратов» в тот день тоже угодила
украинская ракета. Только не авиационная,
а оперативно-тактическая «Точка-У». Тоже
были взрывы, детонация, пожар. В итоге
«Саратов» тут же и затонул.

По стечению обстоятельств у того же
причала в момент атаки стояли ещё два

наших БДК. Одним из которых как раз не-
везучий «Новочеркасск» и оказался (дру-
гим был «Цезарь Куников»). Обоим тоже
досталось.

В районе носовой артустановки «Ново-
черкасска» даже возникло открытое пламя.
Погибло на нём как минимум трое моряков.
Остальных и сам корабль, видимо, спасли
решительные действия командира и всего
экипажа. Которые сумели быстро вывести
«Новочеркасск» на внешний рейд Бердян-
ска. Следом «Цезарь Куников» тоже очень
оперативно «отскочил» в открытое море.

Что поразительно: в Минобороны тогда
как в рот воды набрали по поводу случив-
шегося. Лишь спустя некоторое время в
местной прессе Севастополя появились
сведения, что в городе состоялись похо-
роны троих моряков с «Новочеркасска». А
сколько людей в тот день в Бердянске мы
потеряли всего?

Это стало известно лишь год спустя, в
марте 2023 года. Тогда в Севастополе на
открытии памятной доски павшим в боях
морякам командир Крымской военно-мор-
ской базы контр-адмирал Феликс Меньков
впервые официально упомянул об этих
жертвах: «Год назад мы в ходе ведения бое-
вых действий потеряли корабль десантного
соединения, БДК „Саратов“. Потеряли лич-
ный состав десантных кораблей „Саратов“,
„Новочеркасск“, „Цезарь Куников“».

Как оказалось, всего на трёх кораблях
в Бердянске мы потеряли сразу двена-
дцать матросов и офицеров. Почему для
такого признания потребовался целый
год? Такого рода сведения – некая
страшная военная тайна, которую Мино-
бороны обязано хранить как зеницу ока?
Или просто обычное чиновничье желание
перестраховаться: «Лучше попусту не
тревожить и так взволнованный народ.
Как бы чего не случилось!».

Но вернёмся ко вторничной атаке на
Феодосию и «Новочеркасск». Нам никуда
не уйти от проблемы: как и почему врагу
удалось нанести этот очень ощутимый для
России удар?

Ведь была не первая атака на город.
Первая случилась 8 апреля 2023 года. На-
сколько можно судить, истинной целью
удара была феодосийская космическая
станция слежения, четыре огромных
белых шарообразных куполов, скрываю-
щих антенны которой, величиной с девя-
тиэтажный дом каждая, высятся в горах
города-курорта. 

Тот удар был нанесён украинской балли-
стической ракетой новейшего оперативно-
тактического комплекса «Гром-2». Всё
более или менее обошлось. Ракету ещё на
подлёте сбила наша система ПВО С-400

«Триумф». Обломки упали посреди частных
жилых домов на окраине Феодосии.

Но ощущение некого недоумения всё
же осталось. Как скоро выяснилось, старт
«Грома-2» был произведён с полигона Али-
бей под Одессой. Это примерно 460 кило-
метров от Феодосии. Затем на высоте
примерно 15.000 метров баллистическая
ракета безнаказанно пронеслась сначала
над Чёрным морем до района Евпатории. А
затем – насквозь пронзила всё небо Крыма
с запада на восток. До Феодосии. И лишь
потом, на конечном участке траектории,
уже приступив к пикированию, всё же по-
пала в прицелы наших зенитчиков.

В ночь на 26 декабря 2023 года, как дали
понять наши военные, пуски четырёх высо-
коточных авиационных ракет типа Storm
Shadow осуществлялись с украинских
фронтовых бомбардировщиков Су-24 над
Николаевской областью. В районе насе-
лённого пункта Жовтень, что на берегу Бе-
резанского лимана в 125 километрах
северо-восточнее Николаева. Получается
– не долетая примерно 200 километров до
побережья Чёрного моря хотя бы в районе
Очакова.

Но от Очакова до Феодосии примерно
ещё 345 километров. Итого четвёрка
«Storm Shadow», до того как поразить «Но-
вочеркасск», беспрепятственно промча-
лась по небу не менее полутысячи км (по
открытым данным, максимальный радиус
поражения может достигать 560 километ-
ров). Всё это время средства обнаружения
31-й дивизии ПВО их не видели? Или не
смогли сбить? 

Далее. С октября на аэродром Бельбек
под Севастополем с материка был переба-
зирован полк истребителей-перехватчиков
МиГ-31 с гиперзвуковыми ракетами «Кин-
жал». По указанию президента Путина, эти
самолёты с того времени парами осу-
ществляют непрерывное барражирование
над Чёрным морем. Основная цель, как за-
явлено, контроль за обстановкой в Среди-
земноморье и создание реальной угрозы
кораблям 6-го флота ВМС США у ближне-
восточных берегов. 

Но нет сомнения, что и за тем, что про-
исходит над самим Чёрным морем, эки-
пажи МиГ-31 тоже не могут не
приглядывать. Хотя бы потому, что их само-
лёты – не только носители «Кинжалов», но
прежде всего истребители-перехватчики
ПВО. Каждая пара которых способна бло-
кировать по фронту до 300 километров воз-
душного пространства на пути следования
любого противника.

Как же в таком случае МиГи проглядели
ракетные пуски из-под Николаева? Как
дали ракетам Storm Shadow не только до-
лететь до Крыма, но и пересечь всё небо
над ним?

А может, с недавних пор наше «беспре-
рывное» патрулирование парами МиГ-31
над Чёрным морем стало не таким уж и
беспрерывным? Что просто не могла не
заметить американская авиационная и
космическая разведка.

И ещё. Тоже не секрет, что с сентября
2023-го, с учётом во многом тяжёлого и
даже трагичного для Черноморского флота
реального боевого опыта, на все наши
большие десантные корабли, участвующие
в СВО, было решено установить непред-
усмотренные конструкцией, однако крайне
эффективные на сухопутье зенитные ракет-
ные комплексы малой дальности «Тор-
М2КМ». Каждый такой боевой модуль
способен самостоятельно и уверенно об-
наруживать любые средства воздушного
нападения на удалении до 32 километров.
А уничтожать на удалении от 1 до 15 кило-
метров и на высотах от 10 метров до 12 ки-
лометров.

Успел ли и «Новочеркасск» в целях са-
мообороны обзавестись столь замеча-
тельным «Тор-М2КМ»? А если успел –
почему тот не помог экипажу спасти себя
и корабль?

Понятно, что эти вопросы даже для
самого Минобороны сейчас не имеют ис-
черпывающих ответов. Как водится,
будут созданы высокие комиссии. И в
Генштабе, и в ВКС, и в ВМФ. Наверное,
они во всём разберутся и меры будут
приняты. Только бы они не оказались
слишком уж запоздалыми.

А мне же в связи со всем этим остаётся
только процитировать заголовок и подзаго-
ловок своей статьи по поводу первого
удара по Феодосии в апреле нынешнего
года: « Гром-2  над Крымом уже грянул. 
А мы ещё даже и не перекрестились. Отра-
жение нашими С-400 украинской ракетной
атаки Феодосии – это не наша победа. 
А первое серьёзное предупреждение
Москве о надвигающихся бедах».

Вам не кажется, что даже и сегодня,
спустя скоро год, это звучит печально, но
как-то слишком уж современно?

Для справки.
За неполные два года спецоперации на

Украине Черноморский флот потерял уже
четыре больших десантных корабля. Про
«Саратов» и «Новочеркасск» сказано. А вот
– про две другие потери.

4 августа 2023 года на рейде Новорос-
сийска ночной атаке украинских безэки-
пажных катеров-камикадзе подвергся
пришедший в Чёрное море с Северного
флота БДК «Оленегорский горняк». В ре-
зультате корабль потерял ход, получил за-
метный крен на левый борт и был
экстренно отбуксирован в порт подоспев-
шими буксирами. Через несколько дней по-
явились сделанные в новороссийском доке
снимки большой пробоины выше и ниже
ватерлинии «Оленегорского горняка».

В ночь на 13 сентября 2023 года во
время ночного удара «Storm Shadow»
по Севастополю в сухом доке Севасто-
польского морского завода тяжелей-
шие повреждения получил БДК
«Минск», присланный с Балтики для
усиления десантных возможностей ЧФ.
В результате взрывов и начавшегося
пожара на «Минске» рухнули обе мачты,
труба и надстройка.

ПРОШЁЛ КОНКУРС
На сайте государственных закупок

подведены итоги конкурсов на “оказание
услуг по предоставлению во временное
владение и пользование ковровых на-
польных покрытий для очистки обуви” в
нескольких зданиях, занимаемых под-
разделениями регионального прави-
тельства и мэрии Калуги. 

Так, обеспечить арендными коври-
ками планируется здания по адресам:

– улица Ленина, д.14 (там располо-
жены Минцифры, ЦБДД, ЗАГС, Госстрой-
надзор, Калугаоблохта) за 304 809 рублей;

– улица Пролетарская, д.111 (Дом
правительства) за 335 207 рублей;

– улица Воскресенская, д.9 (по этому
адресу расположено Минэкономразви-
тия), д.7а за 161 064 рублей;

– улица Плеханова, д.45 (администра-
тивное здание напротив ТЦ XXI века, в
нём располагаются Фонд поддержки ма-
лого предпринимательства Калужской
области, Министерство конкурентной
политики и тарифов Калужской области,
Министерство природных ресурсов
области и т.д.), ул. Ленина, д.74 (Народ-
ный дом, Калужская областная служба
недвижимости, Калужская областная ор-
ганизация ветеранов, Общественная па-
лата Калужской области и т.д.), пер.
Старичков, д.2А (Росприроднадзор,
уполномоченный по правам человека в

Калужской области, Росгеолфонд и т.д.),
пл. Старый Торг, д.5 (УФАС, ТИЦ “Край
Калужский”, Фонд имущества Калужской
области и т.д.) за 583 077 рублей;

– улица Кутузова, 2/1, стр.1 (Гору-
права), ул. Воробьёвская, д.3 (Управление
городского хозяйства, Избирком), ул. Во-
робьёвская, д. 5 (Управление экономики и
имущественных отношений), ул. Ленина,
д.93 (Гордума, Администрация г. Калуга,
Управление финансов города и т.д.), ул.
Московская, д.188 (Управление соцза-
щиты, Управление Архитектуры и Градо-
строительства и т.д.) за 128 394 рублей.

В соответствии с техническим зада-
нием, победитель конкурсов обязан
обеспечить все здания ковриками, окан-
тованными специальной резиновой кай-
мой. Покрытия должны отличаться
высокой степенью износа, поглощать
пыль и влагу, быть негорючими, обладать
антистатическими и противоскользя-
щими свойствами. Кроме того, они
должны обеспечивать безопасность дви-
жения, удерживать влажные и сухие за-
грязнения, а также быть окрашенными
безопасными красителями. Покрытия не
должны подвергаться деформации, вос-
пламенению, быть токсичными или вы-

зывать аллергию. Высота ворса на ков-
риках должна составлять от 5 до 8 мил-
лиметров. Арендодатель ковриков
обязуется заменять их один раз в не-
делю, и не менее 52 раз за год.

Компания, готовая предложить город-
ским и региональным чиновникам указан-
ные коврики, нашлась. Однако она была
всего одна. Поэтому, учитывая наличие
лишь одного претендента на подряд, сэко-
номить не получилось – аренда ковриков
в вышеуказанных зданиях в общей слож-
ности будет стоить бюджету почти 1 мил-
лион 500 тысяч рублей. kaluganews.com

ЯПОНЦЫ ВЗВЫЛИ 
ИЗ-ЗА ЦИФРОВИЗАЦИИ 

Рядовые японцы взвыли из-за цифро-
визации образования и электронных
книг. Кабмин увидел экономическую вы-
году во внедрении гаджетов. Но люди
считают иначе. Цифровые книги должны
дополнять, а не убивать учебный про-
цесс.

Премьер-министр Японии Ёсихидэ
Суги и его команда активно продвигают
цифровизацию в стране. Так, предлага-
ется с 2024 года полностью перевести
школы на использование цифровых учеб-

ников. Объясняют тем, что ученикам на-
чальных и средних классов будет проще
носить с собой один гаджет, чем ком-
плект книг. Да и картинки на планшете
можно масштабировать.

Издание The Yomiuri Shimbun говорит,
что образование детей будущего нации
“нельзя рассматривать с точки зрения
экономических выгод”. Автор публика-
ции напоминает, что веками на познава-
тельные, мыслительные процессы
человека оказывали влияние, помимо
прочего, чтение и письмо на бумаге. Он
сомневается, что развитие личности
можно доверить цифровым форматам.

В статье указано, что высокие акаде-
мические стандарты в Японии поддержи-
ваются именно благодаря качественным
печатным учебникам. Цифровые же не
позволят детям в достаточной мере кон-
центрироваться. В ряде случаев элек-
тронные средства (изображения, аудио,
видео) должны дополнять, а не убивать
классические носители, расширять воз-
можности преподавания предметов.

Погоня за цифровизацией не должна
осуществляться за счёт снижения успе-
ваемости детей. С этим согласен и про-
фессор Университета Мэйдзи Такаси
Сайто. Он говорит, что воспринимать и
запоминать информацию с листа, обыч-
ного бумажного листа, намного легче.
tsargrad.tv

И ЭТО ВСЁ О НАС

РАССТРЕЛИВАЛИ, КАК В ТИРЕ
Сергей ИЩЕНКО
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Президент страны передал
акции одного из самых круп-
ных российских автодиле-

ров, компанию «Рольф», под
временное управление Росимуще-
ства – после скандала с выводом
этой фирмой 4 миллиардов рублей
из страны в офшорные юрисдик-
ции. Такая же участь, по мнению
экспертов рынка, может ожидать
ООО «ГК «Русагро», которое депу-
тат Госдумы Михаил Делягин ули-
чил в перечислении не менее
значительных средств в западную
юрисдикцию, а именно в кипрские
офшоры.

Кроме того, офшорные опера-
ции компании могут свидетель-
ствовать также о возможном пере-
воде государственных субсидий в
юрисдикции, подконтрольные не-
дружественным РФ государствам.

ДЕНЕЖНАЯ ДОРОЖКА
За последние годы группа ком-

паний «Русагро» получила от госу-
дарства десятки миллиардов
рублей в виде различных субсидий.
Это не считая денег, вырученных по
госконтрактам. При этом до сих пор
штаб-квартира «Русагро» – Ros Agro
Plc – зарегистрирована в юрисдик-
ции, подконтрольной враждебным к
РФ западным странам, а именно на
Кипре, по адресу: улица Афродитис
25, офис 300. Это видно из юриди-
ческой базы СПАРК-Интерфакс,
опирающейся на данные ЕГРЮЛ и
Росстата.

Часть своих производственных
активов «Русагро» переводило на
Кипр. Так, в 2019 году компания
«прописала» на Кипре свою долю в
22,5 процента в белгородском про-
изводителе свинины ООО «ГК
«Агро-Белогорье».

Туда же могли выводить субси-
дии, деньги, полученные с госу-
дарственных контрактов, и
дивиденды компании «Русагро».
Установить адресат поступлений
затруднительно, поскольку кипр-
ская фирма Ros Agro Plc, распоря-
жающаяся активами «Русагро»,
выступает всего лишь «проклад-
кой» и контролируется другой
фирмой с Кипра – Granada Capital
cy Limited, директором которой
значится Вадим Мошкович, ос-

новной владелец группы компа-
ний «Русагро».

Не исключено, что через эту
сеть кипрских офшоров компания
«Русагро» выводила часть получае-
мых ею миллиардов рублей, кото-
рые в качестве субсидий передава-
лись компании государственными
структурами. 

МИЛЛИАРДЫ ОТ
ГОСУДАРСТВА

Согласно данным отчёта Ru-
sagro-Annual-Report-2022-RUS-Ap-
pendices.pdf самого холдинга,
только за 2021 2022 годы группа об-
завелась государственными субси-
диями на общую сумму в 20
миллиардов 478 миллионов рублей.
2022 год оказался более хлебным,
на него пришлось 11 млрд 153 млн
рублей, следует из отчёта группы
компаний (суммы в документе ука-
заны в тысячах рублей).

Эти деньги поступали «Русагро»
из регионов, в основном, из бюджета
Тамбовской и Белгородской обла-
стей, но и правительство РФ также
пополняло кошелёк компании, бене-
фициаром которой является милли-
ардер Вадим Мошкович.

Согласно документам, часть вы-
деленных денег предназначалась на
частичное возмещение инвестиций,
вложенных холдингом в закупку
сельскохозяйственного оборудова-
ния, производство сахара и рекон-
струкцию свиноводческих комплек-
сов и скотобойни. На эти цели ком-
пания получила от государства в
2021 году 94,9 млн рублей, а в 2022
году – 317 млн, следует из публич-
ного отчёта «Русагро».

Деньги из госбюджетов предна-
значались, в том числе, на компен-
сацию расходов за выплату
процентов по кредитам, взятым на
строительство свиноводческих
комплексов на Дальнем Востоке и
в Тамбове. Государственные субси-
дии на эти цели составили 1 млрд
337 млн рублей в 2021 году и 2
млрд 184 млн рублей в 2022 году
соответственно. 

Ещё 2 млрд 135 млн и 1 млрд
343 млн рублей предназначались в
качестве компенсации операцион-
ных расходов корпорации – за 2021
и 2022 годы соответственно. Эти

деньги распределялись почти рав-
номерно между разными отрас-
лями бизнеса «Русагро»: производ-
ством сельхозпродукции, мяса, са-
хара, масла и жиров. Из федераль-
ного бюджета «Русагро» также
получала средства за сдерживание
роста цен на сахар и подсолнечное
масло.

ГДЕ ДЕНЬГИ, ЗИН?
Любопытно, что несмотря на ог-

ромные суммы государственных
денег, выделяемых на развитие кор-
порации Вадима Мошковича, хол-
динг зачастую не выполнял взятые на
себя обязательства. Так в конце 2016
года совет директоров «Русагро»
внезапно решил заморозить проект
строительства тепличного ком-
плекса на 100 га в Тамбовской обла-
сти, где планировалось выращивать
огурцы, помидоры и салат.

Строительство комплекса оце-
нивалось в 25 млрд рублей. Вину за
срыв инвестиционного проекта в
компании возложили на спонсо-
ров, то есть на государство, заявив
о недостаточной господдержке
сельского хозяйства на грядущий
2017 год.

«Компания не может рассчиты-
вать на получение всех льгот, таких
как субсидирование процентных ста-
вок и возмещение капитальных за-
трат, в полном объёме», – заявили
тогда менеджеры «Русагро».

ЧУЖИЕ ДЕНЬГИ ТЕРЯТЬ
НЕСТРАШНО

Однако даже несмотря на про-
вал с реализацией крупного 
проекта в 2021 году ООО «ГК «Ру-
сагро» оказалось в числе главных
претендентов на распределение
410 миллионов рублей, выделяе-
мых властями Самарской области
на поддержку сельхозтоваро-
производителей региона. Принад-
лежащее холдингу АО «Самара-
агропромпереработка» претендо-
вало на большую часть от выде-
ляемых субсидий.

Кроме того, некоторые транши
от госструктур и подконтрольных
им компаний ООО «ГК Русагро»
получало через госзакупки. Так,
согласно данным базы СПАРК-Ин-
терфакс, компания «Русагро-Там-
бов» освоила 25 заказов от
Тамбовского областного госуч-
реждения «Жердевский колледж
сахарной промышленности», не-
когда принадлежавшего Минсель-
хозу РФ.

По «случайному» совпадению,
компанию «Русагро-Тамбов» хол-
динг приобрёл у Министерства
имущественных отношений и госу-
дарственного заказа Тамбовской
области.

А фирма «Русагро-овощи»,
также входившая в состав хол-
динга, заключала контракты с
Корпорацией развития Тамбов-
ской области.

Привлекает внимание ещё одна
компания, подконтрольная хол-
дингу «Русагро» – «Примагро», за-
регистрированная в Уссурийске
Приморского края, и занятая там
выращиванием зерновых культур.

Эту компанию холдинг при-
обрёл у Министерства сельского
хозяйства РФ, вложив деньги в по-
купку акций. Теперь приморская
фирма приносит 5 млрд рублей го-
довой выручки.

Кстати, эта сделка может ука-
зывать на особое положение «Ру-
сагро» и доступ к ответственным
лицам в Минсельхозе, с которыми
корпорация может договариваться
о государственных субсидиях.

Деятельность компании Ва-
дима Мошковича привлекла вни-
мание российских парламен-
тариев. В частности, заместитель
главы комитета по экономике 
Госдумы Михаил Делягин проком-
ментировал использование оф-
шорных схем руководством
«Русагро».

Обещания его топ-менедже-
ров перевести активы холдинга из
кипрской офшорной юрисдикции

в российскую, которые длятся с
прошлого года, депутат Госдумы
назвал «словесной эквилибристи-
кой». «Более чем за год компания
„Русагро“, по сути, не сделала
ничего для перерегистрации биз-
неса в РФ», – заявил известный
экономист. В качестве примера
вывода средств из страны парла-
ментарий привёл историю с 22,5%
доли за 8,5 млрд в ООО «ГК «Агро-
Белогорье», которую предприятие
Мошковича купило, а затем в ско-
ром времени перевело на Кипр,
куда на счета материнского оф-
шора «Русагро» – Ros Agro PLC – в
течение трёх лет могли поступать
дивиденды от деятельности круп-
нейшего в Белгородской области
сельскохозяйственного холдинга.
А в прошлом году кипрский
офшор продал эту долю обратно в
«Русагро», но уже на 3,5 млрд до-
роже! Эти деньги, по мнению де-
путата Делягина, также могли
быть отправлены из РФ в недру-
жественную страну. То есть данная
ситуация практически схожа с оф-
шорными схемами компании
«Рольф», за что его руководство
было приговорено к большим сро-
кам заключения, а сама компания
передана в управление Росиму-
ществу.

«Офшорная зависимость нашей
экономики является основным ко-
ридором, лишающим РФ необходи-
мых бюджетных и инвестиционных
средств, – считает депутат Госдумы
Андрей Кузнецов. – Только за 2022
год из страны вывели рекордные
220 миллиардов долларов! Это уже
не просто ошибка, сегодня это уже
преступление».

Теперь оценку действиям ру-
ководства компании «Русагро»
должны дать правоохранитель-
ные органы.

Вашингтон ждёт ратификации турецким
парламентом протокола о вступлении
Швеции в НАТО, прежде чем дать ход

сделке с Анкарой по F-16, пишет турецкая га-
зета Hurriyet.

Один из вариантов, по информации изда-
ния, заключается в том, что Госдеп офици-
ально уведомит конгресс в тот же день, когда
состоится ратификация. «В этом случае
вступление Швеции в НАТО будет официально
одобрено, но конгрессмены получат дополни-
тельный 30-дневный срок для блокирования»,
– подчёркивает издание.

А потом скажут, что ничего не обещали.
Утром стулья, а вечером деньги? Американцы
уже столько «прокатывали» Турцию с этими
самолётами…

– США шантажируют другие государства в
целях достижения своих целей и удовлетворе-
ния интересов, лежащих в политической плос-
кости. Это не ново и ни для кого не секрет, –
уверен доцент департамента политологии
Финансового университета при правитель-
стве РФ Дмитрий Ежов.

– В то же время они не понимают (или, ско-
рее, не хотят понимать), что мир сильно изме-
нился. Появляются новые претенденты на
лидерство, иные способы решения межгосу-
дарственных проблем.

Рассмотрение Вашингтоном вопросов
ратификации Турцией членства Швеции в
НАТО и продажи F-16 можно рассматривать
как попытку демонстрации силы и влияния,
не более того. Только нет уже ни влияния,
ни могущества.

Д.Р.: Зачем туркам устаревшие амери-
канские самолёты, если есть наши, кото-
рые даже лучше?

– Шантаж чистой воды. При желании Тур-
ция может купить и российские аналоги. Те же
Су-35 и МиГ-29 превосходят американский
истребитель по ряду характеристик.

Видимо, всему своё время. Да, и во мно-
гом это можно объяснить ставшим привыч-
ным уже для Турции подходом: усидеть на двух
стульях – и вашим, и нашим…

– Об этой сделке говорят давно, и по-
нятно, что обе стороны не очень-то хотят её
заключать, – отмечает военно-политический
эксперт Владимир Сапунов. – Но то, что не
очень-то хотят, не значит, что не заключат.
Пока очевидно, что Турции сделка нужна не-
сколько больше, а США заинтересованы ско-
рее в том, чтобы использовать её как
механизм давления на Анкару.

Д.Р.: Соизмерима ли цена для Турции?
Что выторговали за Финляндию? Для Эр-
догана Швеция – последний рычаг давле-
ния на Запад. Не слишком ли мало просит
за неё? Или ничего большего американцы
дать не могут? О прекращении поддержки
курдов или голове Гюлена даже речи нет?

– Это смотря чего в итоге захотят амери-
канцы. Вначале речь шла о том, чтобы Эрдоган
не покупал у России С-400, позже об одобре-
нии Анкарой вступления в НАТО Швеции и
Финляндии. Потом Турцию обвинили в нару-
шении воздушного пространства Греции. Ва-
шингтон может требовать чего-то долго и
упорно. И уж точно США ради этой сделки от
поддержки хизметистов и курдов не отка-
жутся. За что «продали» Финляндию? Скорее
всего, и её, и Швецию – за обещание признать
итоги майских президентских выборов в Тур-
ции. И не устраивать «майдан», то бишь Так-
сим (площадь в Стамбуле).

Д.Р.: Стоит ли Турции вестись на это?
Не обманут?

– Конечно, не стоит. Но Эрдоган – хитрый
политик, развести его просто так не полу-
чится. Сам кого хочешь разведёт. Поэтому
вряд ли он пойдёт на то, чтобы поверить аме-
риканцам, которые его столько раз обманы-
вали. Точно потребует гарантий.

Д.Р.: Зачем Турции устаревшие истре-
бители? Покупают не столько самолёты,
сколько технологию или что-то ещё?
Может, для того чтобы из нашего С-400
было легче сбивать F-16 ВВС Греции?

– Турция сама вряд ли хочет становится
костью в горле НАТО. Может быть, членство в
альянсе не так важно для Анкары в оборонном

плане, как в военно-политическом. Стоило ей
начать проводить более самостоятельную
внешнюю линию при Эрдогане, как США убрали
Турцию с главных ролей в Косово. Она ведь не
без основания рассчитывала там на роль глав-
ного «смотрящего», поставляла вооружения.

А сейчас Вашингтон выдвинул на первую
роль Хорватию. И в Боснии американцы пред-
почитают видеть главным «исламизатором»
Саудовскую Аравию, но не Турцию. Таким же
образом США могут теснить Эрдогана и на
рынках вооружений – там, где Анкара будет не
объектом, а субъектом.

Д.Р.: Когда-то «султан» шантажировал
американцев тем, что купит российские
Су. Чем всё закончилось? Оказался просто
шантаж? Но С-400 купили в итоге, а само-
лёты? Или это уже будет переход всех
«красных линий»?

– Да, шантаж тоже надо соизмерять с воз-
можностями. К тому же разговоры о возмож-
ном приобретении российских Су-35 велись
только в СМИ. Официально политики об этом
не говорили. А в октябре 2019-го министр
обороны Хулуси Акар эти слухи опроверг. Тем
не менее, понятно, что они разгонялись в ту-
рецких СМИ не просто так – Анкара давала по-
нять, что в принципе вариант возможен.

Д.Р.: США не устали от «султана»? Будут
попытки его сменить? Или после неудачи в
2016-м ставку делают на другое?

– Ну, шантажом тут занимаются обе сто-
роны. И обе нередко обманывают. Уж случай,
как Турцию кинули с членством в ЕС, вообще
легенда в международной политике.

Не только Вашингтон отлично понимает
своего восточного клиента, но и Эрдоган пре-
красно знает, с кем имеет дело. 

После июля 2016-го турецкий президент
основательно почистил правительственные и
силовые структуры, поэтому в мае этого года
Запад решил сделать ставку не на новый пере-
ворот, а на договор не устраивать крупных про-

тестных акций в обмен на уступки Турции по
скандинавским странам.

– Не надо делать из Швеции разменную мо-
нету, – считает доцент кафедры зарубежного
регионоведения и внешней политики РГГУ
Вадим Трухачев. – Это одно из богатейших го-
сударств в Старом Свете, само по себе имею-
щее большое влияние. И именно по этой
причине США за неё так «впряглись».

Для Анкары это – последний аргумент, но
тут сама Швеция может обрезать туркам фи-
нансовую помощь по линии ЕС. Потому до-
биться своего Эрдогану будет крайне сложно.

Д.Р.: А от Швеции турки уже всё полу-
чили? Те выслали всех «террористов»?

– Швеция понимает свои возможности и
тоже «продавливает» Турцию. Формально в
Стокгольме принят закон, запрещающий
приём подозреваемых в терроризме. Но на
деле Турции не выдали никого. И не соби-
раются. Пользуясь своим влиянием в ЕС,
шведы сами рассчитывают прогнуть турок.

Эрдогану проще потребовать от США и
Швеции деньги. Тем более что они стране, пе-
режившей недавно дефолт, нужны. На это со-
гласятся и Вашингтон, и Стокгольм.

Можно потребовать от шведов передачу
каких-то технологий. Но здесь туркам тяжело,
потому что Швеция – страна «ядра» западного
мира. И при выборе между ней и Турцией те же
США всегда возьмут шведскую сторону.

Продажа Анкаре самолётов – F-16 или Gri-
pen – станет предметом отдельного торга, и
турки получат примерно половину того, что
хотят. Увязать эту покупку с вхождением Шве-
ции в НАТО у Эрдогана вряд ли выйдет.

Д.Р.: Самолёты нужны Турции, чтобы
угрожать Греции? Может, поэтому Ва-
шингтон отказывается их продать? Или
греки уговорили не делать этого? Значит,
Анкаре вообще не на что надеяться?

– Боюсь, что самолёты нужны Турции, чтоб
воевать с Россией. Как минимум – с Ираном
или Сирией.

Греция как член ЕС и НАТО, безусловно,
могла уговорить не продавать самолёты. С
другой стороны, воевать с ней Турции никто не
даст, так что здесь, скорее, вопрос торга. Во-
оружать Турцию к боям с Россией и Ираном те
же США и Швеция готовы точно.

ÄÎËÃÎÆÄÀÍÍÛÅ ÄÅÉÑÒÂÈß
Дмитрий 

ВИНОГРАДОВ

Ñ ÊÅÌ ÑÎÁÈÐÀÅÒÑß ÂÎÅÂÀÒÜ ÒÓÐÖÈß?
Дмитрий РОДИОНОВ
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Считаем важным продолжить освещение попытки об-
слуги глобалистов в РФ внедрять в пищу русского
народа продуктов, употребление которых противо-

речит традиционным ценностям и национальной культуре,
может быть опасно для здоровья любого организма, кото-
рый не питался таким образом 1000 лет, да и с точки зре-
ния морали и нравственности всё это – весьма
сомнительное дело. Речь о легализации в сельхозпродук-
ции «еды» из мухи чёрная львинка и её личинок, а также о
сверчках и различных продуктах с использованием муки из
сверчков. Всё это очень похоже на поддерживаемый на
федеральном уровне психо-социальный эксперимент,
продуманный пиар-проект по слому ментальности наших
граждан, как об этом ранее прямо говорил вице-премьер
Мантуров. Линейка «еды» из сверчков «РосЭнерджи» от
ООО «Перспектива», как выяснили активные обществен-
ники, пока ещё не запущена в продажу, но её потенциаль-
ные бенефициары ведут активную раскрутку в официозных
СМИ и соцмедиа. Между тем, сама деятельность ставро-
польской ООО «Перспектива» ранее не была напрямую
связана с пищепромом, а с 2017 г. вообще не ведёт актив-
ную деятельность на рынке – её баланс равен нулю. Зна-
комим читателей с имеющимися в открытом доступе
данными, которые мы отметили.

Начнём с того, что тему внедрения в России «еды» из
насекомых, их личинок и фекалий мы подробно освещали
в репортаже с недавней конференции патриотических сил
страны в Пятигорске, посвящённой пищевой, био– и на-
циональной безопасности России.  

Интересно официальное заявление Росрыболовства в
контексте новостей о внедрении личинок чёрной львинки
в пищепром:  

«В связи с тем, что в средствах массовой информации и
в соцсетях принятое решение распространяется в неверной
трактовке (как разрешение использовать данную продукцию
в составе пищевых продуктов, предназначенных для граж-
дан), сообщаем, что данная трактовка не соответствует дей-
ствительности. Принятая мера необходима для расширения
кормовой базы сельскохозяйственных животных и рыб».

Может, кого-то это и успокоило, вот только у Мантурова
на выставке INNOFOOD после дегустации соответствую-
щих опарышей в сентябре 2022 г. речь была совсем не о
рыбках и животных. Цитируем:

«Это действительно удивление, когда в мире исполь-
зуется белок из личинки чёрной львинки, и мы, как я ска-
зал, здесь идём в ногу со временем. Наверное, нужно
чуть-чуть поработать с ментальностью всем нам здесь
присутствующим, и чёрная львинка может «зайти». Но
нужно постараться. Хотя, наверное, ко всему человек
адаптируется, и к такому тоже».

А если посмотрим на конкретные пункты обновлённого
перечня разрешённой правительством РФ сельхозпродук-
ции, увидим там следующий набор:

«10.91.10.310 Продукция из мухи чёрная львинка
10.91.10.311 Жиры личинки чёрная львинка
10.91.10.312 Мука тонкого помола из мухи чёрная

львинка
10.91.10.313 Мука грубого помола из мухи чёрная

львинка
10.91.10.314 Гранулы из личинок мухи чёрная львинка
10.91.10.315 Пюре из личинок мухи чёрная львинка

охлаждённое или замороженное
10.91.10.319 Продукция из мухи чёрная львинка прочая.
01.49.19.476 Муха чёрная львинка.
01.49.28.210 Яйца мухи чёрная львинка
01.49.28.220 Личинки мухи чёрная львинка живые,

охлаждённые, замороженные».
Как видим, тут не только личинки допущены, но и взрос-

лые особи мухи, а также её яйца и даже пюре из личинок.
Пюре, видимо, тоже для рыб или животных предна-
значено?

А что там со сверчками? В Петербурге линейка «еды» из
сверчков от ставропольской компании ООО «Перспектива»
собрала аншлаг из дегустаторов, среди которых были сту-
денты, молодёжь. На сайте рекламы пищевой линейки «Ро-
сЭнерджи» мы узнаём, что компания предлагает только
три вида продукции: муку, снэки из сверчков и витграсс
(пророщенную пшеницу).

Между тем на русскоязычных маркетплейсах продукция
из сверчков сегодня продаётся в 99% случаев с пометкой
(и прямым предназначением) – «для животных, птиц и
рыб». Ещё 1% – это просто описание такой пищевой до-
бавки, как «сверчковая мука», для кого именно она пред-
назначена – не уточняется, но наличие в описании таких
характеристик, как «безглютеновая, халяль» как бы наме-
кают, что это уже для человека.

Кто же скрывается за брендом «Росэнерджи»? Это
ставропольская ООО «Перспектива». Позвонив по имею-
щимся на сайте контактам, общественники узнали инте-
ресные подробности: официальный представитель
конторы сообщил, что в настоящее время идёт только рек-
лама продукции, продажи ещё не начались. Но совсем
скоро должны начаться. А пока он наотрез отказался пре-
доставить ИНН, ОГРН «Перспективы».

Если зайти в сообщество компании ВК, можно быстро
составить впечатление о том, как большинство граждан
реагируют на желание инновационно накормить всех
«очень полезными белком» насекомых.

Чуть ли не единственным защитником продукции «Ро-
сЭнерджи» в комментариях ВК является некий Антон Сто-
коз из Ставрополя, 1994 г.р. (можно почитать комментарии
в сообществе и проверить), состоящий в сообществе ком-
пании. Конечно же, в Ставрополе много компаний с назва-
нием ООО «Перспектива». Мы нашли одну, директором
которой является Стокоз Олег Павлович. Эта «Перспектива
существует с 2009 г. Уставной капитал – 10 т.р., один-един-
ственный сотрудник (сам Олег Стокоз), до 2015 года дея-
тельность была убыточной, с 2016 г. – баланс компании
официально нулевой. То есть никакая экономическая дея-
тельность ею официально не велась. Разрешённых видов
деятельности заявлено всего 108, основная – «Деятель-
ность зрелищно-развлекательная прочая, не включённая в
другие группировки (93.29.9)». В общем, если эта именно
та контора, становится очевидно, что за продвижением
сверчков стоят люди посерьёзнее, чем незанимавшиеся
бизнесом 8 лет в этом ООО жители Ставрополя…

В общем, будем внимательно следить за темой, а также
за ответами на запросы общественников относительно за-
ключений о безопасности и результатах проведённых мно-
голетних испытаний «еды» из насекомых и червей (их
личинок), яиц и т.д. на добровольцах РФ. Хотя сильно со-
мневаемся, что такие испытания вообще официально про-
водились. На сегодня, повторимся, продукция из
насекомых в виде пищевых добавок позиционируется
почти везде как еда для животных, домашних питомцев и
т.д. Но уже завтра всё может измениться, если у народа не
будет никакой активной ответной реакции.

РИА «КАТЮША»

Тот факт, что в ВСУ на фронте просто ка-
тастрофическая ситуация с комплекто-
ванием личным составом, уже ни для

кого не новость. Но чтобы дела обстояли на-
столько жутко… Такого, признаться, лично я
не ожидал. Хотя профессионально вынужден
в ежедневном режиме следить за новостями
из зоны спецоперации.

28 ноября завесу военной тайны вольно
или невольно в эфире украинского телеви-
дения приоткрыл советник главы Офиса
президента этого «государства» Сергей
Лещенко. По его словам, в противостоящих
России войсках «огромный дефицит воен-
ных… В некоторых бригадах то, что я услы-
шал, это страшные цифры. Средний
возраст – 54 года. Штурмовик в 54 года не
может идти на штурм».

Попытаемся осмыслить, что это означает
для обычной командирской практики в бое-
вых условиях: «Средний возраст солдата –
54 года». Понятно, что ротах и батальонах на
передовой всё же немало и сравнительно
молодых «захисников». Кому едва перева-
лило, допустим, за 30 или 40 лет. Тогда эле-
ментарное арифметическое упражнение
свидетельствует, что рядом с ними в украин-
ских окопах нынче в массовом порядке тянут
солдатскую лямку ещё и многие тысячи тех,
кому за 60. Иначе на статистические показа-
тели, названные паном Лещенко, выйти не-
возможно.

Но в этом случае какие там «штурмо-
вики»? Какое там «не может идти на штурм»?
В большинстве своём угодившим на передо-
вую не по своей воле украинским дедам (не
казарменным, а самым что ни на есть на-
стоящим, которых дома внуки ждут), почти
наверняка отягощённым хроническими бо-
лезнями, проблематично хотя бы добежать
до укрытия в случае, если над головами за-
жужжит какой-нибудь российский ударный
«Ланцет». Или начнётся миномётный об-
стрел. Про походы в наступление с преста-
релым личным составом таких боевых
«достоинств» даже и рассуждать смешно.

Но куда же в ВСУ подевались молодые
«захисники»? Частью – давно повыбиты за
почти два года непрерывных боёв.

Цифры безвозвратных потерь в рядах
ВСУ давно считаются одним из самых
страшных секретов режима Зеленского. По-
этому толки по этому поводу бродят разные.

Скажем, германская Die Welt в номере
от 21 ноября 2023 г., ссылаясь на сведения
из Киева, полагает, что речь может идти о
«по меньшей мере, 70 тысячах человек
убитыми и 130 тысячах ранеными». Чему,
естественно, никакой веры быть просто не
может. Потому что для многомиллионной
всё же пока ещё Украины это не было бы
столь уж критично. И всё более жёсткой в
этом царстве-государстве военкоматов-
ской «гребёнке» было бы ещё кого подгре-
бать в блиндажи и траншеи на передовую.
Но ведь очевидно: уже просто некого!

Дровишек в костёр сомнений относи-
тельно полуофициальной киевской стати-
стики потерь подбросил экс-советник
Офиса президента Украины Алексей Аресто-
вич. Поскольку на поле битвы уже убиты, по
его словам, не менее 300 тысяч украинцев.

Рассуждая о шансах, которые упустило
руководство его страны на переговорах с
Москвой в 2022 году в Стамбуле, Арестович
резонно рассуждал так: если бы соглаше-
ние с русскими о нейтральном статусе
Украины как главном условии прекращения
боевых действий тогда посланцами Зелен-
ского было подписано, «теперь 300 тысяч
были бы живы. А пол-Украины не было бы
разрушено и заминировано».

Итак, по Арестовичу, как минимум, 300
тысяч убитых в украинских рядах. Поверим?

Я бы не спешил. Поскольку мешает
такая никем на Украине до сих пор не объ-
яснённая странность. Недавно в эфире
крупнейшего в «незалежной» общенацио-
нального телеканала «1+1» в числе топ-но-
востей по экранам вдруг «побежала»
сенсационная строка с числом 1 126 652.
Таково, как следовало из этого сообщения,
на середину нынешнего ноября количество
убитых и пропавших без вести на фронте
солдат и офицеров ВСУ.

И эта сокрушительная для существую-
щей в Киеве власти весть в эфире продер-
жалась несколько часов. Потом её спешно
и безо всяких объяснений «1+1» снял. А ру-
ководство канала помчалось на Банковую
каяться за якобы допущенную «техниче-
скую ошибку». 

Хотя эта «ошибка», исходя из всем из-
вестных фактов, слишком уж походит на
крайне опасную для Киева истину. Или
близка к ней. А внезапное появление во

всех смыслах просто убийственных для
власти Зеленского цифр в эфире главного
телеканала Украины, скорее всего, продик-
товано стремлением неких крайне влия-
тельных политических сил этой страны
поскорее «скинуть» всем надоевшего Зе на
вилы очередного закипающего «майдана».

Впрочем, кроме графы «Убитые и про-
павшие без вести» в любой официальной
фронтовой статистике существуют и другие
разделы. Скажем – «Ставшие инвалидами в
результате боевых действий». Которые, по-
нятное дело, новому призыву тоже никак не
подлежат. Как с этим в украинских войсках?

Несколько месяцев назад министр со-
циальной политики Украины Оксана Жол-
нович сообщила, что на учёте подчинённых
ей органов соцзащиты за первые полтора
года боевых действий численность инвали-
дов увеличилась на 300 тыс. человек. И до-
стигла 3 миллионов.

А местное интернет-издание «Рези-
дент» раздобыло сведения, что после за-
вершения к концу осени бессмысленного и
бестолкового «хождения» украинских войск
по густым российским минным полям,
всего за время СВО по инвалидности из
списков «захисников» списано «вчистую»
уже порядка 500 тыс. солдат и офицеров.

При этом, пишет американская газета
Wall Street Journal, с начала активных бое-
вых действий не менее 50 тыс. украинцев
потеряли одну или несколько конечностей.
Такие данные американским журналистам
выдали в германской компании Ottobock –
крупнейшем производителе протезов в
мире. Ибо именно столько бывших украин-
ских военных оказались на учёте Ottobock в
согласованных с Киевом списках на бес-
платное протезирование.

Но Wall Street Journal при этом указы-
вает, что фактически без рук и ног в резуль-
тате боевых травм на Украине уже намного
больше людей. Поскольку дорогостоящие
льготы такого рода Западом предостав-
ляются не слишком охотно. Уйма бывших
военных ещё только мечтает о том, чтобы
попасть в заветные списки.

В материале штатовского издания от-
мечается, что такие цифры вполне сопо-

ставимы с числом военных инвалидов Пер-
вой мировой войны, когда ампутациям под-
верглись около 67 тыс. немцев и около 
41 тыс. британцев.

Для сравнения приводятся данные по ре-
зультатам вторжений американской армии в
Афганистан и Ирак. По итогам тех двух кро-
вопролитных кампаний ампутации конечно-
стей перенесли менее двух тысяч человек.

И всё же нарастающие трудности Киева
с комплектованием войск объясняются не
только такого рода безвозвратными поте-
рями. Куда большими трудностями на этом
поприще грозит продолжающееся бегство
молодых и здоровых украинских мужиков за
пределы страны. Отчаянные попытки власти
остановить этот процесс ни к чему пока не
приводят.

Несмотря на введённый в феврале
2022-го запрет местным мужчинам пересе-
кать государственную границу, ничего у
Киева не получается. В одну только Польшу
с 24 февраля 2022 г. по 31 августа этого
года въехали и бесследно «растворились»
на её просторах около 80 тыс. мужчин в
возрасте от 18 до 60 лет, сообщила Погра-
ничная служба названной страны. А это
«целых 20 несостоявшихся бригад ВСУ», с
изумлением подсчитало варшавское изда-
ние Rzeczpospolita.

Так что стоит ли удивляться тому, что в
окопы с каждым днём украинские военко-
маты почти на верную гибель отправляют всё
больше пожилых мужчин? На этой неделе в
Сети появились даже фото агитационных ли-
стовок, выпущенные в Киеве, чтобы хоть
сколько-то облегчить этот процесс.

В них на жовто-блакитном фоне – крас-
норечивые слоганы, которые в любой другой
стране наверняка были бы сочтены чрезвы-
чайно циничными. Например: «Ты уже пожил
своё – иди на фронт!» Или: «Возраст только
в твоей голове. Вступай в ряды ВСУ!».

К чему эти невиданные в мире трудно-
сти с пополнением ВСУ, и прежде всего –
нарастающая «дедовщина» в рядах украин-
цев, приводят прямо сейчас по ту сторону
российско-украинского фронта?

Наиболее красноречиво, на мой взгляд,
этим поделился с согражданами один из
самых оголтелых националистов, бывший
депутат Верховной рады, а ещё ранее – за-
меститель командира карательного баталь-
она «Азов» Игорь Мосийчук. Его выводы
звучат приговором Зеленскому: «Армия, где
невредимые завидуют раненым, чуда не
сделает. Но боюсь, что Зеленский и Залуж-
ный заняты какими-то своими делами».

СВЕРЧКОВ И ОПАРЫШЕЙ – В КАЖДЫЙ ДОМ?

В БОЙ ИДУТ ОДНИ СТАРИКИ
Сергей ИЩЕНКО
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Человек да не прекращает брани 
до самой смерти; пока есть в нём 

дыхание, да не придаст души своей 
поражению – даже во время – 

самого поражения.
Исаак Сирин

На государственном уровне принято
решение создать Национальный
центр исторической памяти. Тридца-

тилетнее мыкание в качестве лакеев и
охвостья Запада, провал с попытками соз-
дания национальной идеологии, тяготы и
сложности войны с Украиной подвигли к по-
иску решений в прошлом страны, русского
народа. Хорошо известно, что память все-
гда индивидуальна, а историческая память
может быть только групповой, но не обще-
народной, поэтому закономерно обраще-
ние к памяти буржуазии, класса собствен-
ника средств производства, господствую-
щего в экономике России. Следовательно,
планируемый Национальный центр истори-
ческой памяти нацеливается на исследова-
ние и публичное освещение прошлого
русской буржуазии, а так как «наша жизнь
всегда есть борьба», то центр будет ориен-
тирован на воспроизводство памяти о
«славных победах» над «проклятыми комму-
няками», естественными злейшими вра-
гами буржуазии и, несомненно, широчай-
шую пропаганду боевых успехов. Стержне-
вой основой деятельности центра предска-
зуемо будет антикоммунизм, точечно
представленный в географии страны. Па-
мятники А.И. Солженицыну, А.В. Колчаку,
атаману П.Н. Краснову, казачьим атаманам,
некрополь на кладбище Донского мона-

стыря в Москве, где погребены генерал А.И.
Деникин, фашист, философ И.А. Ильин, фа-
шист, писатель И.С. Шмелёв, помпезный
Ельцин-центр в Екатеринбурге. Наличе-
ствует существенный недостаток в мону-
ментальной пропаганде – не увековечена
память Чубайса, Е. Гайдара, Бурбулиса и
прочих либерал-реформаторов, хотя на-
родная память «вопиет» об этом. СМИ вос-
полняют недостаток, создавая, формируя,
клепая благостный облик антикоммунизма.
Прогностическая реконструкция функций
Национального центра подсказывает, что
первоочередной задачей видится консоли-
дация антикоммунизма, и только в единстве
«обретёт он счастье своё».

Наследие антикоммунизма многолико и
необъятно. Можно обозначить два этапа:
дореволюционный, объединяя с советским
до 1946 года, и собственно советский,
послевоенный, до контрреволюции конца
века. Буржуазное, компрадорское тридца-
тилетие – апофеоз современного антиком-
мунизма, ликвидация последствий,
остатков социализма – претендует на от-
дельный этап со своими специфическими
чертами. Первый этап предпочтительнее
начинать с деятельности интеллектуалов,
творческих личностей: Д.С. Мережков-
ского, П.Б. Струве, С.Л. Франка. Политиче-
ские преследования революционеров,
тюрьмы, ссылки, каторга, революционные
события 1905, 1917 годов, гражданская
война, «Белое» движение. И толпы анти-
коммунистов! У будущих исполнительных
работников Национального центра  истори-
ческой памяти дел будет предостаточно.

Описать, например, похождения только Б.
Савинкова потребуются многие и многие
страницы. Наиболее лёгким видится пе-
риод 1930-х годов. Любимая тема всех ан-
тисоветчиков и антикоммунистов –
репрессии в СССР и обязательно в изложе-
нии А.И. Солженицына. Или деятельность
И.В. Сталина в трактовках только Д.С. Вол-
когонова и Н.И. Капченко. Более одиозных
биографов И.В. Сталина найти невоз-
можно. Особо разгуляются сотрудники
центра в тематике Великой Отечественной
войны. Сработает старая русская посло-
вица: «Мели Емеля – твоя неделя!». Одно
для них неприятно – в войне победил Со-
ветский Союз, советский народ под руко-
водством ВКП(б) и И.В. Сталина.

Второй этап целесообразно начинать с
личности Н.С. Хрущёва, потомственного
крестьянина, порождения мелкобуржуаз-
ной среды, инициировавшего легализацию
антикоммунизма в СССР. Этап характерен
изощрёнными проявлениями антикомму-
низма. «Оттепель» Н.С. Хрущёва, проза пи-
сателей-деревенщиков, диссидентство,
террористическая деятельность национа-
листов и т.д., до появления «реформатора»
М.С. Горбачёва. Внушительный раздел
центра исторической памяти составят
труды А.И. Солженицына, жизнь свою «по-
ложившего» на плацдарм борьбы с комму-
низмом, реальной советской властью.
Желательно иметь в центре музей и биб-
лиотеку. В музей собрать личные вещи,
предметы пользования, фотографии всех
видных антикоммунистов. В библиотеку по-
местить их печатные труды. Думается, что

было бы впечатляюще. Вероятно, тща-
тельно исследуют политическую и идеоло-
гическую практику М.С. Горбачёва, особен-
но «бодания» с Б.Н. Ельциным. Не пропадут
автобиографические опусы охранника-со-
бутыльника последнего, генерала Коржа-
кова. В целом послевоенный период жизни
СССР характеризуется накоплением контр-
революционных тенденций и резким сокра-
щением потенций социалистического
развития. Сформировавшаяся советская
буржуазия стремилась к классовому ре-
ваншу, нейтрализуя, уничтожая завоевания
социализма.

Ожидаема концентрация внимания на
последнем тридцатилетии. Этапе контр-
революции. КПСС, «ум, честь и совесть
эпохи», предав марксизм, ведомая спе-
циалистами подрывных дел США, благо-
словляемая Иеремии церкви при любо-
пытствующем внимании трудового народа
упразднила социализм, распустила Со-
ветский Союз. Россия цветёт и благо-
ухает. Хорошо известен исторический
синдром политиков. Чтобы попасть в ан-
налы истории необходима пусть малень-
кая, но обязательно победоносная война.
Первый президент отметился двумя вой-
нами. И Россия до сих пор платит контри-
буцию. Современная война прогнозиру-
ется до 2030 года. Возможно, реформы
тридцатилетия станут единственной те-
мой  Национального центра исторической
памяти. Поживём увидим.

Важная информация с офици-
ального сайта Музея исто-
рии ГУЛАГа: «Фонд Памяти и

Лаборатория инженерной геофи-
зики РГУ нефти и газа (НИУ) имени
Губкина провели предварительную
обработку результатов геофизиче-
ских работ на местах массовых за-
хоронений жертв политических
репрессий в Бутове и Коммунарке.
Электротомография, совместно с
топогеодезическими работами
позволили получить принципи-
ально новую информацию о строе-
нии верхней части разреза на
территории спецобъектов… Это
позволяет предположить, что они
могут являться захоронениями
жертв репрессий…».

Что здесь важно отметить –
там так и указано «ВАЖНО ОТМЕ-
ТИТЬ»: «…подтвердить данные
геофизических исследований
возможно только с привлечением
прямых методов поиска – архео-
логических земляных работ». По-
годите, погодите, что значит «по-
зволяет предположить» и «под-
твердить»?

Разве мы УЖЕ не знаем, что
«Коммунарка» и «Бутово» – «рас-
стрельные полигоны НКВД»?
Разве не называется порядок
цифр убиенных – пусть и прибли-
зительный, но очень внушитель-
ный? Разве не существует сайтов
с перечислением конкретных фа-
милий, которые там похоронены?
Разве не проводятся экскурсии на
«спецобъект Коммунарка»? Разве
не именуется Бутово «Русской
Голгофой», с поминальным чте-
нием имён, цитирую: «в соответ-
ствии с расстрельными списками
НКВД по дням приведения приго-
воров в исполнение»? То есть – не
только имена, но и даты («по дням
приведения») известны!

Вот что постулируют совре-
менные российские СМИ про
«Коммунарку»: «Здесь, посреди
глухого леса, недалеко от жилых
посёлков, зарыли 6609 человек».
Вот что – про Бутово: «20.762 каз-

нённых» (это – «минимум»). Когда
впервые прогремела «Комму-
нарка»? В 1991 году. Каким обра-
зом определяли границы могил?
Цитата: «Для этого были исследо-
ваны немецкие разведыватель-
ные аэрофотоснимки 1942 года».

Это точно? Опять же цитата из
статьи, датированной 30 октября
2023 года, от имени Ильи Удо-
венко, сотрудника Музея истории
ГУЛАГа: «Места, которые мы сей-
час имеем, – Бутово и Комму-
нарка – обнаружены по косвен-
ным признакам: путём опроса
людей, в том числе тех, кто слу-
жил в НКВД». И – далее: «Актов о
захоронении именно в этой земле
у нас до сих пор нет».

Да как так-то? Вот на сайте
«Бутовский полигон – наша па-
мять» есть ссылки на «Базу дан-
ных» («по расстрельным спискам
НКВД») и даже календарь «крова-
вой мясорубки». Например, 10 ок-
тября 1937 года расстрелян – 
1 человек, а 8 декабря 1937 года –
аж 473 человека. (Каждые три ми-
нуты стреляли, если брать 24-ча-
совой цикл? Ну или шеренгами из
пулемёта косили, если с «переры-
вом и отдыхом»?). А 28 февраля
1938 года вообще – 562 человека
за сутки уничтожили.

А откуда мы (от Википедии до
Официоза) знаем про 20.762 смер-
тей? Из «Мемориальной»* (ныне
несуществующая организация)
книги памяти «Бутовский полигон»
(это первоисточник). А они откуда?

Оказывается, в конце 1991
года в архиве Московского управ-
ления КГБ были обнаружены не-
известные ранее и нигде не
зарегистрированные материалы.
Точнее – 18 томов дел с предписа-
ниями и актами об исполнении
приговоров о расстрелах 20 762
человек с августа 1937 по октябрь
1938 года… Неизвестные, незаре-
гистрированные, в КОНЦЕ 1991
года! Потом их подтвердил (оки-
нув взором) глубокопожилой «ве-
теран НКВД».

Наверное, эти документы от-
сканированы и выложены? Нет.
«20-тысячный список считается
неполным, [возможно] что здесь
были расстреляны сотни тысяч», –
рассказывает директор Мемори-
ального научно-просветительского
центра «Бутово» Игорь Гарькавый.

Раскопки? «В 1997 г. выпол-
нены частичные археологические
исследования: был вскрыт один
из погребальных рвов… специа-
листы насчитали останки 149 че-
ловек…» Всё! Далее уже
«археологически не исследо-
вали», останки не идентифициро-
вали, пулевые отверстия не
искали, не установлено даже к ка-
кому году (веку) принадлежат най-
денные кости, вроде как
«невозможно», ибо всё «засыпано
мусором». В 2001 году полигон
объявлен «памятником истории»,
потом – мемориал и прочая, и
прочая, и прочая. Включая визит
президента РФ и дальнейшую
поддержку «Фонда президентских
грантов».

У кого-то может сложиться пре-
вратное впечатление, что данный
материал умаляет память неспра-
ведливо репрессированных (а тако-
вые были!) и не одобряет нынешние
исследования «Музея ГУЛАГа» с ис-
пользованием «электротомогра-
фии совместно с топогеодезией».
Ни в коем случае! Только они сами
заявляют про необходимость «пря-
мого поиска». Кто-то мешает, отсут-
ствуют средства?

Вот же, аккурат перед 7 ноября
президент РФ поручил правитель-
ству, властям Магаданской обла-
сти и «Музею ГУЛАГа» создать на
Колыме «Музей памяти» жертв ре-
прессий. Событие планируется
приурочить к 70-летию образова-
ния Магаданской области, ви-
димо, поздравлением к юбилею.
Наверное, где-то далеко иноагент
Дудь ещё раз пересмотрел своё
кино «Колыма – родина нашего
страха» и ткнул пальцем в небо: «А
я говорил, а я знал!». Что ж, пусть

будет и такая страница в летописи
Магадана.

Главное, чтоб всё было выве-
рено, чтоб не получилось как, к
примеру, в Самаре. Там тоже в
парке Гагарина, на «месте бывших
дач НКВД» (и в Бутово – дачи
НКВД, и в Коммунарке – дачи
НКВД, любили палачи брать ра-
боту на дом) считалось похоро-
ненными не менее 3500 жертв
Большого террора. А позже вы-
яснилось – городская легенда,
случайно популяризированная
местным учителем и журнали-
сткой Ниной Богаевской, в чём
она сама и призналась, извините
за длинное цитирование:

– В «Литературке» появилась
статья Аркадия Ваксберга, где
рассказывалось, как в 1941 году в
Куйбышеве на Барбошиной по-
ляне расстреляли генералов. Су-
щество я, как и все нынешние
юные барышни, была пустоголо-
вое, однако пытливое. Тяжко со
мной пришлось и КГБ, и краеве-
дам… Бесполезно. На поляне
Фрунзе никаких следов расстре-
лов и захоронений не находилось,
хоть ты тресни.

Но мой активный внештатник,
учитель истории одной из самар-
ских школ, человек, хоть и сильно
пьющий, но славный и интерес-
ный, рассказал, будто бы при
рытье гребного канала в парке Га-
гарина нашли несколько черепов
с пулевыми отверстиями. О том,
что это могли быть, к примеру,
красноармейцы, расстрелянные
белочехами, или, допустим, люди
Стеньки Разина (кремниевые
ружья вроде бы уже были?) – мы с
ним как-то не задумались. Я по-
звонила в Москву и доложила
Ваксбергу итоги поисков.

Ваксберг, которому что Барбо-
шина поляна, что Гаврилова было,
в общем-то, без разницы, вздох-
нул с облегчением: его журна-
листское расследование блестя-
ще завершилось, генеральских
родственников есть куда направ-

лять – в Куйбышев, к юной коррес-
понденточке. Я водила родствен-
ников в парк Гагарина (благо в
двух шагах от работы), показы-
вала гребной канал и, разумеется,
сделала пару репортажей.

Когда я узнала, что общество
«Мемориал» во главе с Володей
Семёновым ставит в парке памят-
ник – у меня упала челюсть. По-
тому что я уже точно знала, что
никаких расстрелов и захороне-
ний в войну там быть не могло! Ну
лень было деятелям из «Мемо-
риала» всерьёз поработать, по-
искать какие-либо документы…
(конец цитаты)

Вместо резюме. Музей памяти
репрессий в Магадане не отменяет
важности и нужности дать наконец-
то исчерпывающий ответ на то, что
происходило совсем недалеко от
столицы. Неидентифицированные
останки 148 человек не заполнят,
цитирую: «13 рвов, вырытых экска-
ватором глубиной 4 4.5 метра, ши-
риной 4.5 5 метров, общей протя-
жённостью 900 метров».

А ведь там лежат канонизиро-
ванные святые, согласно офици-
альной позиции РПЦ, неужели
одно это не заслуживает уваже-
ния, обнаружения и достойного
перезахоронения (если они там).
Ну что, копнём ИСТОРИЮ? Оты-
щем 20.762 (а может и «сотни
тысяч») расстрелянных на «Рус-
ской Голгофе»?

Михаил 
СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК

* 29 декабря 2021 года реше-
нием Мосгорсуда были ликвиди-
рованы российские юридические
лица «Международный Мемориал»
и Правозащитный центр «Мемо-
риал», ранее признанные иноаген-
тами. Официальной причиной как
раз стали систематические нару-
шения закона об иностранных
агентах, а именно – отсутствие со-
ответствующей маркировки на
публикациях.

ÊÎÍÑÎËÈÄÀÖÈß ÀÍÒÈÊÎÌÌÓÍÈÇÌÀ
Б.К. КУЧКИН

РАССТРЕЛЯННЫЕ И НЕНАЙДЕННЫЕ
СКОЛЬКО РЕПРЕССИРОВАННЫХ ЖЕРТВ ПОХОРОНЕНО В БУТОВО И КОММУНАРКЕ?
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(Продолжение. Начало в №1)
Однако вот что читаем (теперь у нашего

бронеавторитета) маршала бронетанковых
войск М.Е. Катукова (см. «На острие глав-
ного удара», М, 2003, стр.18), тогда полков-
ника, командира 20-й танковой дивизии
9-го механизированного корпуса генерал-
майора К.К. Рокоссовского (Юго-Западный
фронт). Место боевых действий – «ме-
стечко Клевань», время – 24 июня, против-
ник – 13-я танковая дивизия агрессора:

«Обойдя сожжённые и подбитые танки
врага, я увидел, что они сделаны не только в
Германии. Кроме немецких Т-I, T-II, Т-III, Т-IV,
здесь были и чехословацкие машины
«Шкода», и французские «Шнейдер-Крезо»,
«Рено» и даже захваченные в Польше тан-
кетки английских заводов «Карден-Лойд…»».

При таком ударе по нашим «справочни-
кам», есть необходимость вновь доуточнить
истину в зарубежных источниках. В уже упо-
мянутым сборнике «Танковые дивизии вер-
махта 1939-1945» о наличии танков Гитлера
во всех его тогда (на 22.6.41) 20 танковых ди-
визиях говорится следующее (см. таблицу):

Всего танков – 3442 ед., из них лёгких и
командирских – 2030 ед. (60%), средних –
1412 ед. (40%). Остальные 558 ед. – штур-
мовые орудия.

Теперь от количества перейдём к каче-
ству вражеской бронетехники:

Вывод: наши танки и по ТТХ намного
превосходили вражеские бронемашины!
Даже наши лёгкие Т-26 и БТ с 1937 года,
как уже говорилось, выпускались с радио-
станциями.

Для справки: чешские танки (Т-35(t) и 
Т-38(t)) воевали под Москвой в составе 3-й
и 4-й танковых групп (6,7,19 и 20-я танко-
вые дивизии). Всего против шести наших
армий (30,16,5,33,43,49-я) «Московского
фронта» шло 9 танковых дивизий. 

Добавлю: на Тульском направлении
(Брянский фронт) действовала 2-я танковая
армия Гудериана (3,4,17 и 18-я танковые ди-
визии). По всему, самый мощный бронеудар
врага пришёлся на Тульский край. В главных
боях за город (29,30,31 октября и 1 ноября)
наша, самая слабая в подмосковье 50-я
армия генерал-майора А.Н. Ермакова, ус-
пешно отразила все атаки  24 танкового кор-
пуса, в составе которого действовали и две
танковые дивизии (3 и 4-я).

Однако вернёмся к красным танкам, ко-
торые с 22 июня терпели жестокие пораже-
ния, несмотря  на все возможности иметь в
этих боях совсем противоположные ре-

зультаты. Рукотворной их бедой оказалась,
к примеру, у «белорусов»: танки были
только с одной заправкой ГСМ, то же – по
боеприпасам, без бронебойных снарядов,
не выведены с танкопарков в запасные
районы… Генерал Д.Г. Павлов, даже после
получения приказа Москвы 18 июня «О не-
медленном приведении войск округа в пол-
ную боевую готовность», так и не вывел из
Бреста целую танковую дивизию (22-ю), а
из Брестской крепости (толщина стен 6-9
м, при одних воротах, которые немцы сразу
заблокировали огнём) – целых две стрел-
ковых дивизии (6 и 42 сд)… Понятно, что
столь великие наши силы оказались обре-
чёнными уже в первый день войны.

У «киевлян» генерал М.П. Кирпонос до
середины дня подавал команду войскам о
войне и просто замучил свои могучие мех-
корпуса, в составе которых и находились
танковые дивизии, беспрерывными мар-
шами. Притом, не навстречу врагу, а от
него (?!) Мало этого, не давал тогда танки-
стам времени на техосмотр и техобслужи-
вание машин, в результате, практически

без боя 75% наших танков в кратчайшие
сроки оказались брошенными на маршру-
тах по… техническим причинам (!?).

Для справки: большинство тех приказов
М. Кирпоноса признаны не соответствую-
щими боевой обстановке!

Командир нашего самого мощного 4-го
мехкорпуса (около тысячи танков) генерал
А. Власов приказал выдать танкистам вме-
сто бронебойных снарядов осколочные. Не
менее удивительно: командиром самого
слабого нашего мехкорпуса (9-го) был на-
значен дважды кавалер ордена Красного
Знамени (за Гражданскую войну), там же –
командир кавполка генерал Рокоссовский,
а самого мощного – бывший в Гражданскую
войну незаметным «взводным» генерал-
предатель Власов.

Более того, на самом решающем округе
(Белорусском) оказался генерал Павлов,
побывавший в годы Первой мировой (как и
Тухачевский, и Уборевич) в немецком 3-го-
дичном плену…

Совсем «изумила» своей «документаль-
ностью» Энциклопедия Великой Отече-
ственной войны» (1985 г.и.) в справке о
вооружении ВВС РККА, в которой «забыла»
показать у нас его полное наличие и ТТХ. 
В числе «пропажи» оказались истребители:
И-15, И-153, И-16, бомбардировщики: СБ,
СУ-2… К примеру И-16 (серия 24 и 29), ко-
торых у нас на фронте было 840 шт., имел

скорость 480 км/ч (на пикировании 530
км/час), а по манёвренности намного пре-
восходил немецкий МЕ-109: полувираж ма-
шины 7 сек., против 11 сек. у «немца». Это
давало нашему «ишаку» возможность мгно-
венно превратиться из «удирающего» в
атакующего! Немцы так боялись «совет-
ской крысы», что разрешали своим асам
(во избежание тарана) держать дистанцию
не ближе 150 м. 

В 1942 году в ГКО даже стоял вопрос о
возобновлении производства И-16, кото-
рый оказался наиболее подходящим
истребителем сопровождения и охраны
наших штурмовиков и бомбардировщиков.
В расчёте на один боевой вылет он имел
меньшие потери, чем более современные
ЯК-1, МИГ-3 и ЛАГГ-3! 

Что касается «пропавшего» бомбарди-
ровщика СБ (обр. 1936г.), то его скорость
(460 км/час) и грузоподъёмность (1,2 т)
были на уровне «новейшего» немецкого Ю-
88 (465 км/ч. и 1 т).

Такая же картина вырисовывается и по
адресу СУ-2 (1940 г.в.), тоже имевшего пре-
восходство над Ю-88 и ХЕ-111!

Во славу нашего оружия или во имя
чего-то (кого-то), так постарались и ста-
раются наши военно-исторические «кален-
дари»?!

Ещё больше возмущают послевоенные
«гимны» американскому истребителю
«Аэрокобра» («Р-39»), особенно оглушаю-
щие «россиян» в канун Дня Победы. При-
веду наиболее шумно прозвучавший в
газете «В-ПК» (от 18.03.2019г.) под назва-
нием «Аэрокобра» в модификации Покрыш-
кина, автор – Пётр Камнев.

Последний особенно восхищается «не-
виданной мощностью двигателя Р-39 –
1150 л.с., позволявшей, при снятом воору-
жении (?!), с оснащённым турбонаддувом
(?!) мотором разгоняться до 625 км/ч., а
высоту 6 км набирать за 5 сек.» (?!).

Как оценивать реальные боевые до-
стоинства Р-39, а заодно и знание темы ав-
тора статьи, если этот самолёт: при
оружии, боеприпасах и штатном моторе
давал всего 579 км/час, а высоту  6 км на-
бирал… за 6 минут 24 секунды…

На практике это был тяжеловесный
«утюг», вооружённый 37-мм пушкой и 2(4)
12,7-мм пулемётами. В нормальном  авиа-
лексиконе – это «летающий канонерский
эроплан», который была по душе только
очень опытным и умелым лётчикам– снай-
перам. В числе таких первым и оказался
Александр Иванович Покрышкин. В связи с
тем, что и  скорость, и манёвренность (по-
лувираж – 17,5 сек) у Р-39 были совер-
шенно недостаточны для успешного боя с
немецкими «мессерами», то охраняло на-
шего аса в его «свободной охоте» в небе,
целое звено, как правило, «ЯКов». Кстати, у
«ЯК-3» мощь мотора составляла 1290 л.с,
скорость – 660 км/ч., а полувираж – 9 сек.!
Заодно, напомню, мотор Р-39, при 120
часах гарантированной работы, выдержи-
вал всего 50 фронтовых часов (?!).

Просто удручает автор такой фразой:
«Достоверной информации об освоении
у нас новой техники не сохранилось…».
Помогу и здесь «бедняге-рекламопро-
светителю». 

При полёте Р-39 на максимальной ско-
рости, нередко отваливалось почти пудо-
вое заднее бронестекло. Тем же пороком
страдала и форточка кабины, тогда же сры-
вавшаяся со своего места и калеча лицо
лётчика (или вовсе убивая). Ещё опасней
был стабилизатор, о который ударялись и
травмировались (или погибали) лётчики,
покидая подбитую или горящую машину.
Снарядов к 37-мм пушке было всего 30,
притом с очень плохой баллистикой. «Под-
сказка» взята из книги А. Драбкина «Я
дрался на истребителе», (М, 2006 г.и.)

Но не только приведённые недостатки
отвернули самих американских лётчиков от
Р-39. Главным минусом модели было сва-
ливание в обратный штопор (колёсами
кверху), из которого вывести самолёт почти
никому не удавалось. Подкреплю убий-
ственный факт словами генерал-полков-
ника М.М. Громова (см. «На земле и в
небе»): «Будучи уже заместителем коман-
дующего ВВС по боевой подготовке фрон-
товой авиации («лето-44»), я получил
приказ немедленно принять меры по пре-
кращению катастроф на самолётах «Аэро-
кобра». Лётчики, попадая  на них в
перевёрнутый штопор (нормальный – ко-
лёсами книзу), погибали…». Выдающийся

наш авиатор быстро разобрался в нере-
шаемом вопросе, вскоре научив «противо-
ядию» всех инструкторов по технике
безопасности в полках, вооружённых
«Аэрокобрами»!

К «активу» «Аэрокобры» добавлю и
самый стыдобный – моральный. Сразу
после окончания войны лётчикам француз-
ского авиаполка «Нормандия-Неман» было
предложено нашим правительством уле-
теть домой на любом самолёте, из имев-
шихся в строю Советских ВВС. И все они,
как один, предпочли яковлевский «ЯК-3»! 

Уместны здесь будут и слова М. Гро-
мова в адрес своей книги: «Книга была на-
писана, но свет не увидела. В редакциях
больше года длилось «хождение по
мукам». И редакторы, и рецензенты далеко
не благосклонно отнеслись к книге… Исто-
рия «хождения по мукам» убедила меня в
безнадёжности увидеть  свою книгу в ис-
ходном виде…» Выходит, и здесь «стрёмная
служба» учила издателей «правде»!

Для того и затеяна (с 1953 года) и про-
должается до сих пор фальсификация Ве-
ликой Отечественной: чтобы скрыть этим
«бедствием» истинную причину наших по-
ражений и потерь в 41-м, которая кроется
в заготовленной измене «некоторых» гене-
ралов, а заодно опорочить саму нашу По-
беду в 45-м!

Виновных в сказанном преступном ан-
тигосударственном действе, к примеру, ге-
нерала Д. Павлова и Ко, Верховный сказал
«судить не за измену, а за растерянность и
непринятие мер по отражению против-
ника». По его словам: «Солдаты и младшие
командиры, узнав об умышленности без-
действия таких лиц, перестанут доверять
своим военачальникам…»

Интересно, по воспоминаниям генерал-
лейтенанта М.Ф. Лукина (см. В.Муратов,
Ю.Городецкая-Лукина «Командарм Лукин»,
Киев, 1990, стр.98,150,151), на него было в
роковые дни совершено два покушения.
Первый раз (в июле, при отступлении из
Смоленска) на него с криком: «А-а, гене-
ралы, мать вашу… предали нас!», – бро-
сился в штыковую один красноармеец. 
К счастью Лукина, адъютант Пётр Смуры-
гин принял удар штыка на себя…

Второй раз (4 августа) на руководив-
шего переправой войск этого генерала
специально наехал шофёр «полуторки»,
сломав ему ступню левой ноги… Если хо-
рошо поискать, то можно найти свидетель-
ства, подтверждающие неслучайность
нападения тех рядовых бойцов на того
командующего армией. В октябре генерал
М. Лукин, будучи назначенным «главным
воинским начальником» пяти наших окру-
жённых армий («Вяземский котёл»), бросил
своих подчинённых, а сам (вместе с зам-
командующего Западным фронтом генера-
лом И.В. Болдиным) скрылся с места
исполнения своих обязанностей, поставив
Москву на грань катастрофы. Угодив в
плен, он выдал врагу всё, что знал и даже с
перебором. Притом выставляя себя «пат-
риотом России и борцом за её свободу»
(см. Ю.И. Мухин «Если бы не генералы!»,
Тула, 2006, стр.198-206;209-213).

То, что правда «лета-41» неслучайно так
и остаётся у нас загадкой, говорит и
сравнение сил и средств Германии при на-
падении на Польшу в 39-м и на СССР в 
41-м. Напомню, против поляков Гитлер
бросил в бой (в скобках что противопоста-
вили «паны»): живой силы – 1,5 млн чел. (1,0
млн чел.); орудий и миномётов – 6000 ед.
(4300 ед.); танков – 3600 шт. (870 танков и
танкеток); самолётов – 1900 шт. (824 шт.)…

А вот против СССР («странную войну»
Германии с Францией и Англией брать в
расчёт не имеет смысла) пошло: 4,4 млн
чел. (мы – 3,1 млн чел); орудий и миномё-
тов – 39 тыс. ед. (мы – 39,4 тыс. ед.); танков
– 4,0 тыс. шт. (11 тыс.шт.); самолётов – 
4,4 тыс. шт. (> 9,1 тыс.шт.)…

Выходит, Гитлер считал Красную Армию
намного слабее польской?! Тогда как пони-
мать, что он отказался сразу после захвата
Польши наступать на «Советы», хотя значи-
тельная часть генералитета настаивала
именно на этом? Тем более Красная Армия
«образца 1939 года» была несравнимо сла-
бее образца «1941 года», особенно по но-
вейшей боевой технике.

(Окончание следует)

ÏÎØÒÎ «ÂÑÅ ÂÐÓÒ ÊÀËÅÍÄÀÐÈ»?
Н.Н. ДРОНОВ, 

полковник в отставке

№ тд Т-I Т-II Т– 35(t) Т– 38(t) Т-III (37) Т-III(50) Т-IV Командирские
1-я 15 43 - - 75 - 28 8
2-я 22 33 (с октября-41) 20 - 5 2
3-я - 58 - - 29 81 20 15
4-я - 44 - - 31 74 20 8
5-я (с сент.– 41) - - - -
6-я - 47 155 - - - 30 13
7-я - 53 - 167 - - 30 15
8-я - 49 - 118 - - 30 15
9-я 8 32 - - 71 - 20 12

10-я - 45 - - 105 - 20 12
11-я - 44 (с июля -41) - 24 47 20 8
12-я 40 33 - 109 - - 30 8
13-я - 45 - - 27 44 20 13
14-я - 45 - - 15 56 20 11
15-я - (в Африке) - - - - - -
16-я - 45 - - 23 48 20 10
17-я 12 44 - - - 108 40 10
18-я 6 50 - - 114 - 36 12
19-я 42 35 - 110 - - 30 11
20-я 44 31 - 121 - - 31 2

Всего: 189 876 155 625 429 563 420 185

Тип 
танка

Масса,
т

Калибр 
пушки, 

мм

Макс. 
толщ.

брони, мм 

Макс. 
скорость,

км/ч

Запас
хода, 

км

Ширина  
гусениц, 

мм
T-I 6,4 2 пулемёта 6-13 55 170 260 
Т-II 9,8 20 (ружьё 12-го кал.) 15-30 40 200 260 

Т-III(37) 19,5 37 30-50 40 165 400 
Т-III(50) 20,3 50 

(короткоствольная)
30-50 50 165 420

Т-IV 24 75 (короткоствольная,
бетонобойная)

50-60 40 200 420

Т-35(t) 
чешский танк

10,5 37 до 25 34 190 270

Т-38(t) 
чешский танк

9,7 37 до 25 48 230 293

Командирский
танк 

Вместо пушки имел камуфлированный деревянный ствол.
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Вторая часть
1. Тамара Александровна, чрез-

вычайно тонким для коммунистов
является вопрос о степени под-
держки действующих властей РФ
в сегодняшней ситуации. Одни
партии, как, например, КПРФ
(Зюганова) и КР (Малинковича),
однозначно поддерживают пра-
вительство и призывают всех
сплотиться вокруг президента,
другие, как РКРП-КПСС, поддер-
живают помощь Донбассу ещё с
2014 г., поддерживают военные
действия против фашизма, но не
оставляют критики капитализма и
показа вины буржуазного режима
в стравливании двух советских
народов. Как Вы думаете, война
отменяет на время классовую
борьбу или, наоборот, делает воз-
можным прояснение ситуации и
поворот борьбы за социализм?

2. Лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов преподносит себя как глав-
ный противник недавно почив-
шего Горбачёва. Он много раз
упоминал, что лично говорил не-
лицеприятную правду Горбачёву,
что его дважды вызывали отчиты-
вать на Политбюро ЦК КПСС. Од-
нако, по свидетельствам участни-
ков XXVIII Съезда партии и Учре-
дительного Съезда КП РСФСР,
Зюганова там не было даже
слышно. Ни одного слова для пар-
тии от этого вождя не было ска-
зано! И в стенограммах Съезда
его имя упоминается только в
списках голосования. Член Полит-
бюро т. Рубикс АП не мог припом-
нить случая, когда бы Политбюро
занималось персонально делом
Зюганова Г.А. Не припомните ли
Вы рассказа Олега Семёновича
об этом принципиальном выступ-
лении Зюганова на Политбюро 
ЦК КПСС?

3. Зюганов очень гордится
своим выступлением со статьёй
«Архитектор у развалин» в газете
«Советская Россия» 7 мая 1991
года. Но это выступление было
уже в то время, когда Яковлев А.Н.
был «никто» - не был секретарём
ЦК и даже членом ЦК. Виктор Ар-
кадьевич Тюлькин рассказывал,
что и авторство Зюганова весьма
сомнительно. В своё время Олег
Семёнович рассказывал ему, что
письмо без конкретного автор-
ства пришло в «Советскую Рос-
сию», оно понравилось главному
редактору Валентину Василь-
евичу Чикину, и он показал его
Олегу Семёновичу. Решили пуб-
ликовать и предложили молодому
секретарю ЦК КП РСФСР по идео-
логии Геннадию Зюганову подпи-
сать его. Что он и сделал. Не
знаете ли Вы, действительно так
было дело или как-то иначе?

4. Что бы Вы пожелали нашим
партийным товарищам в это не-
лёгкое время?

Спасибо за общение и за Вашу
принципиальную позицию.

Уважаемые 
Леонид Ефимович 

и Виктор Аркадьевич!
Спасибо Вам за доверие и па-

мять об Олеге Семёновиче.
На вопрос, какую позицию

занял бы Олег Семёнович по
вопросу СВО, могу сказать
следующее:

Глядя на происходящее в
нашей ещё недавно мирной
стране, я часто думаю о том, как
хорошо, что Олег Семёнович это
не видит. Разве можно спокойно
смотреть на то, что:

Бездарных несколько семей  
Путём богатства и поклонов  
Владеет родиной моей.  
Стоят превыше всех законов,  
Стеной стоят вокруг царя,  
Как мопсы жадные и злые,  
И простодушно говоря: 
“Ведь только мы и есть Россия!”

Майков Аполлон Николаевич
(4 июня 1821 г. – 8 марта 1897 г.)

И самое обидное, что губят
Великую Державу «чиновники-
недоучки», как сказало них со-
ветский и российский учёный,

педагог, научный руководитель
ИО РАН им. П.П.Ширшова Роберт
Нигматулин. Он на всю страну
назвал нынешнюю власть «дикта-
турой чиновников-недоучек», до-
бавив: «Сами не знают и слушать
не хотят».

Когда в августе 1991 года
Горбачёв, Ельцин и поддержав-
шие их «единомышленники», а
лучше сказать, подельники, об-
манным и незаконным путём
бросили в тюрьмы последних в
СССР советских руководителей,
пытавшихся на основе Совет-
ской конституции спасти Совет-
скую Родину от нынешней беды
и позора, было много людей,
вставших на их защиту. Но захва-
тившая тогда власть ельцинская
клика просто всех их уничтожила
разными способами. Руководи-
тели силовых структур в лице
Бориса Громова, Павла Грачёва,

Александра Лебедя и других на-
рушили присягу и предали
страну. Раскаяние пришло поз-
же. При расстреле ельцинои-
дами Дома Советов Павел Гра-
чёв сказал Дунаеву: «Ты видел,
что я шёл первым? Я хотел,
чтобы меня убили». Он и умер в
62 года от воспаления мозга. Ле-
бедь погиб от собственного са-
модурства и погубил людей, а
Громов чудесным образом на
свободе, хотя именно он сопро-
вождал в аэропорт обворовав-
шего Московскую область мини-
стра финансов Кузнецова.

И вот уже четвёртый десяток
лет страна катится по наклонной.
В стихотворении Николая Крав-
ченко есть такие строки:

До Берлина в сорок пятом
Мы дошли в одном строю!
Разбежались при «Горбатом»
Сдал своих он не в бою.
Расцепил страну как атом,
Резерфорд и не мечтал,
И за то лауреатом 
Даже нобелевским стал.

В «Пятой газете» от 28 ноября
№48 на первой странице напеча-
тана статья «СССР – наша Ро-
дина». Приведу здесь некоторые
выдержки из этой статьи.

1. Основной закон – конституция
1.1. За Конституцию 1993 г.

проголосовало 32%, а должно
было – более 50% от списочного
состава избирателей. Причём го-
лосовали не за конституцию, а за
«проект», и не за всенародно об-
суждавшуюся, а втайне разрабо-
танную. Потому Конституция 93
не принята 32% избирателей, а
«непринята» 68% избирателей,
т.е. категорически отвергнута.

1.2. Голосование за проект
конституции РФ проводилось во-
преки постановлению Конститу-
ционного Суда РФ от 21.09.1993
№З-2. А подсчёт голосов про-
изводился лицом без полномочий
г-ном Рябовым, «уполномочен-
ным» на это другим лицом без
полномочий.

1.3. Голосование за проект
конституции РФ было организо-
вано вопреки решению граждан
СССР на референдуме 17 марта
1991 г. за сохранение СССР. То
есть оно изначально было проти-
возаконно.

2. Факт существования СССР
2.1. Так называемое «Бело-

вежское соглашение» от 8 де-
кабря 1991 г. не прекратило
существование СССР, поскольку
СССР – это договор между граж-
данами, проголосовавшими за
сохранение СССР на Всесоюз-
ном Референдуме от 17 марта
1991 г. Трое бравых и слегка не-
трезвых (а временами в стельку)
мерзавцев никакого отношения к
Договору о создании Союза

СССР не имеют, и тем более не
имеют полномочий его растор-
жения. А имеют отношение толь-
ко к совершению уголовно нака-
зуемого деяний по ст.64 УК
РСФСР («Измена Родине»), как и
«славные» продолжатели их кри-
минального дела.

2.2. Ничтожность «Беловеж-
ского соглашения» была подтвер-
ждена Госдумой РФ в 1996 г,
которая, несмотря на свою мни-
мую легальность, подтвердила
юридическую силу Референдума
17 марта 1991 г., который в таких
подтверждениях не нуждается,
т.к. это – суверен и высший источ-
ник власти в стране. Таким обра-
зом, «Беловежское соглашение»
(фактически – сговор уголовни-
ков) ничтожно согласно статей
5,121.6 и 127.7 Конституции
СССР. А воля народа о сохране-
нии СССР – незыблема.

3. Территория РФ
3.1. У РФ нет своей террито-

рии, поскольку не существует
границ. Границы закреплены за
СССР Хельсинскими соглаше-
ниями о нерушимости границ
послевоенного переустройства
в мире. Таких соглашений о гра-
ницах у РФ ни с кем нет, как и
нет их у так называемых респуб-
лик СНГ. РФ – несостоявшееся
(п.1) государство без границ,
без территории и без граждан.
Имитация государства – бандит-
ская «малина» с переодеванием
балаганных актёров в госу-
дарственных и общественных
деятелей.

3.2. Заявление балаганщиков
о «продолжательстве» СССР в
лице РФ комично, поскольку
права передаются: 

1) соглашением сторон;
2) по закону.
Ни первого, ни второго не со-

стоялось. Никакого соглашения
между СССР и РФ о передаче по-
следней прав по договору с СССР
не существует. Кто там чего наду-
мал продолжать(-ельствать) – это
его личные половые проблемы,
ни к каким юридическим правам
не относимые. А так называемым
республикам СНГ и вовсе продол-
жать нечего, т.к. они вышли из
СССР в никуда без границ и вы-
дела имущества. Они нищие как
церковные мыши. У них всё кра-
денное – имущество граждан
СССР.

В статье обсуждаются такие
вопросы как «Деньги РФ», «Иму-
щество РФ», «Законы РФ», но
здесь я хочу привести раздел на
тему «Органы правопорядка и су-
дебная система»:

7.1. Поскольку Присяга Воен-
нослужащего (РФ) в последней
редакции 1992 г. введена в дей-
ствие до несостоявшегося голо-
сования за проект конституции
РФ (1993 г.), то по ней все военно-
служащие в РФ присягают на вер-
ность СССР.

7.2. Как установлено зако-
нами СССР, судебная система
создаётся исключительно на вы-
борной основе (статьи 152-153
Конституции СССР). Все суды
образуются путём выборов – от
районных до конституционного.
Выбирается весь состав суда:
председатель суда (или старший
судья в районных (городских) на-
родных судах некоторых со-
юзных республик), заместители
председателя и члены суда, на-
родные судьи и народные засе-
датели. Судьи-назначенцы РФ
являются нелегитимными судь-
ями, т.к. зависимы от назначаю-
щих их органов, группировок,
лиц. То есть судьями и судами
они называться не могут и тако-
выми не являются.

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Как выше изложено, ситуация

сложная, если не сказать – экс-
тремально сложная. Криминаль-
ные деяния партноменклатуры,
приведшие к уничтожению госу-
дарства, ставят под угрозу жизнь
и благополучие граждан СССР и
могут привести в итоге к полному
уничтожению граждан СССР и
ликвидации остатков государст-
венности. Уже уничтожено раз-
личными методами порядка 50
млн граждан СССР, уничтожено
порядка 35 000 предприятий,
брошены города, посёлки, раз-
рушена экономика, финансовая
система, промышленность, обо-
роноспособность. Дальнейшее
бездействие в этих вопросах
смерти подобно. Это – либо
война с интервенцией, либо
гражданская война с повторение
событий Киева/ЛНР/ДНР, но уже

в пределах территории от Кали-
нинграда до Владивостока. Кри-
миналитет сам не остановится и
в выборе средств разграбления и
уничтожения граждан ничем себя
не ограничивает – использует
всё, что ведёт его к поставлен-
ным целям – от подрывов домов,
до организации массовых беспо-
рядков и развязывания граждан-
ской войны и международных
конфликтов.

Потому в данной ситуации
нужно принимать меры к своему
личному спасению, которое воз-
можно ТОЛЬКО через всеобщее
спасение».

Далее в статье предлагаются
меры для изменения ситуации,
суть которых заключается в объ-
единении людей для борьбы за
восстановление Советской власти.

В интернете пользуется по-
пулярностью ролик, где неназван-
ный человек, судя по всему,
представитель бывшего украин-
ского руководства, рассказывает
о том, что ему поведал бывший
глава правительства УССР Фокин,
участник «беловежского сговора»:

«Главы РСФСР, УССР, БССР
собрались в Беловежье для
подписания экономического со-
глашения между тремя респуб-
ликами. Руководил всеми не
Ельцин – руководил предатель
Бурбулис. Соглашение было
подписано Ельциным, Кравчу-
ком и Шушкевичем, Гайдаром,
Фокиным и Кебичем. 

После возвращения в Киев
Фокина срочно вызвал Кравчук,
которого предсовмина застал в
весьма плачевном состоянии.
Кравчук показал Фокину только
что полученную из Москвы бумагу
с пакетом «Беловежского согла-
шения», который сегодня изве-
стен всем и который он не
подписывал.

Оригинал Беловежских согла-
шений исчез, но никакой само-
стийности он не предусматривал.
Об этом заявил первый премьер-
министр Украины Витольд Фокин
в эфире ток-шоу «Гордон».

Витольд Фокин знает, что гово-
рит, поскольку принимал участие в
подписании Беловежских согла-
шений. Ведущий Дмитрий Гордон
спросил экс-премьера, жалеет ли
он, что подписал документ.

«Я жалею о том, что документ,
который я подписывал, исчез. Ты
видел? Кто видел? Никто не видел
его. Я 12 году, давая интервью
журналу „Я украинец“, сказал, что
в документе, который я подписы-
вал, были совершенно другие
аспекты развития, положения.
Имелось в виду иметь не СНГ как
Содружество, а как Союз незави-
симых государств, должна была
быть общая система стратегиче-
ской обороны, общие тарифы,

свободное перемещение грузов и
пассажиропотоков. Но после того
как я выступил, буквально через
две недели появилось… сообще-
ние, что этот документ исчез», –
сказал Фокин.

Но рукописи не горят, доба-
вил он».

Вот такой рассказ. Историче-
ским документом он, разумеется,
не является, но он вполне объ-
ясняет то странное обстоятель-
ство, что отсутствует подписанный
оригинал «беловежского соглаше-
ния» – его нет ни в одном архиве.

Мошенничали Бурбулис (умер)
и Шахрай, а «президенты шли как
бараны на заклание, что нисколько
не преуменьшает их вину» (при-
мечание редакции «Пятой газеты»).

Теперь отвечаю на Ваши во-
просы по Зюганову.

Кому теперь не понятно, что,
развалив СССР, нынешние «побе-
дители Советского Союза» решили
и коммунистическую партию уни-
чтожить. Для этого и был назначен
с лёгкой руки Александра Яковлева
никому не известный работавший
в его аппарате Зюганов.

Сразу после событий 1991
года – ареста защитников Совет-
ского Союза и запрета КПСС –
был создан Оргкомитет по вос-
становлению КПСС. Председате-
лем этого комитета был избран
Константин Анатольевич Нико-
лаев. Он и выступил с докладом
на тогда уже историческом XXIX
съезде КПСС, которая на этом
съезде была преобразована в
СКП-КПСС. В одном из интервью
К.А. Николаев заявил следующее:

«Начиная ещё с XXIX съезда
КПСС, перед нами стояла задача
поиска путей воссоздания единой
коммунистической партии. Мы и
тогда понимали, а сегодня осо-
знаём ещё в большей степени,
что без единой политической ор-
ганизации восстановить единое
государство невозможно. Про-
цессы эти идут параллельно. Но в
силу сложившихся обстоятельств
никто не в состоянии сформиро-
вать единую компартию Союза,
если нет союзного государства, и
очень сложно восстановить еди-
ное союзное государство, не
имея единой политической пар-
тии. На практике же это единый
процесс, который идёт в общем
потоке. И вот благоприятный мо-
мент настал. Союзный договор
есть, президенты его подписали,
парламенты России и Белоруссии
– ратифицировали, работает со-
юзная администрация, которая
уже имеет свой бюджет. Надо
действовать и коммунистам.

Хочу подчеркнуть, что созда-
ние Коммунистической партии
Союза не является чьей-то прихо-
тью. К этому нас обязывали реше-
ния XXX и XXXI съездов
СКП-КПСС. По предложению пер-
вого секретаря ЦК Компартии Бе-
лоруссии товарища Чикина 29
января 2000 года на Пленуме Со-
вета СКП-КПСС этот вопрос был
включён в доклад председателя
Совета и единогласно принят к
исполнению. Поскольку мы всё
время ставили вопрос об объеди-
нении коммунистов России и Бе-
лоруссии в единую партию,
Пленум поручил эту работу Сек-
ретариату Совета. Во исполнение
решения, за которое на Пленуме
проголосовали все компартии
бывших союзных республик, были
созданы рабочие группы.

Однако началось противодей-
ствие со стороны «меньшинства».
Борьба развернулась не вокруг
самой идеи союзной партии, а по
вопросу – какой она должна быть,
кто её будет создавать и кто вста-
нет во главе процесса её форми-
рования. Мы знаем политическое
кредо руководства КПРФ, всегда
осуждали его и не стеснялись об
этом говорить. Программа этой
партии – социал-демократическая.
Но нельзя быть «немножко бере-
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менной». Либо социалистический
путь развития, либо – буржуазный,
капиталистический, который до-
пускает эксплуатацию человека
человеком, частную собственность
на средства производства. Здесь
самое главное наше расхождение.
Достаточно поднять документы уч-
редительного съезда КП РСФСР
(1990 г.) – там было записано, что
они поддерживают суверенитет
России и борются за создание де-
мократического общества. За-
метьте: в тогда ещё едином
социалистическом государстве
эта партия уже ставила вопрос не о
социалистическом, а о демократи-
ческом обществе.

Кто стоял тогда у руля руко-
водства этой партии? Те же, кто и
сегодня, за исключением не-
скольких деятелей. Тот же Зюга-
нов, тот же Зоркальцев и другие.
Вы думаете, они будут мыслить
по-другому? Они тогда так мыс-
лили, поэтому их поставили во
главе, они и сейчас так мыслят,
это их мировоззрение. Отсюда
всё идёт: их противодействие
возрождению КПСС, их преда-
тельство КПСС на Конституцион-
ном суде и после суда, их
голосование на XXX съезде за ис-
ключение аббревиатуры «КПСС»
из названия нашего Международ-
ного союза компартий, когда
КПРФ практически осталась
почти в полном одиночестве, ис-
ключение из Программы КПРФ
лозунга «Пролетарии всех стран,
соединяйтесь!»»...

Можно припомнить ещё не-
мало весьма красноречивых мо-
ментов. И это не домыслы
Николаева из-за того, что он
якобы «не любит» Зюганова. Всё
это содержится в партийных доку-
ментах. Это история, из которой,
как из песни, слов не выкинешь.

Яростным помощником всех
пакостных дел Зюганова был Егор
Кузьмич Лигачёв. Строя из себя
ортодоксального коммуниста, он
всегда вредил коммунистиче-
скому движению. Чем ближе была
дата проведения объединитель-
ного съезда, тем больше злился
Егор Кузьмич и однажды заявил:
«Я сделаю всё, чтобы этот съезд
не состоялся». В конце концов
сдался и Виктор Чикин, который
был одним из инициаторов созда-
ния СКП-КПСС.

По рассказу Юрия Петро-
вича Изюмова, бывший совет-
ский руководитель Москвы
Виктор Гришин сказал о Ли-
гачёве следующее: «Больше
вреда компартии, чем Лигачёв,
не принёс никто…».

После ареста членов ГКЧП
люди устроили у тюрьмы «Мат-
росская тишина» митинг в защиту
арестованных и положили на
крыльцо гвоздики. Организовала
всё это Иля Исмаиловна Епищева.
Она и создала сразу выпуск га-
зеты «Наша Россия».

В это же время захватившие
власть организовали свою сходку.
Мы митингуем у тюрьмы, а мне го-
ворят: «Тамара Александровна, а
в Парламентском центре Зюганов
такое несёт…». 

Я собрала подруг по не-
счастью и мы пришли в этот
«Центр». Все присутствовав-
шие в нём обвиняли ГКЧП и
рассказывали, как они герои-
чески защищали «белый дом».
Зюганов выступал последним и
произнёс слово в слово: «Те,
кто сейчас в «Матросской ти-
шине» – они развалили стра-
ну… Они преступники»… 

Я подошла к микрофону и
сказала: «Я слышала, Зюганов,
что ты сволочь, но не думала,
что до такой степени…». По-
други мои по несчастью сказали
мне, что Зюганов покраснел.
Ровно через месяц на следую-
щих таких же слушаниях (они со-
бирались раз в месяц) мы
пришли в том же составе. Зюга-
нов выступает первым и опять
слово в слово: «Подвиг тех, кто
сейчас арестован и находится в
«Матросской тишине», можно
сравнить только с подвигом ге-
нерала Карбышева». Я только
развела руками.

Вот так «коммунист» Зюганов
больше 30 лет числится лидером
КПРФ и довёл её по сути до краха,
а теперь морочит голову, что он за
СССР.

А теперь ответ на Ваш вопрос,
как Зюганов мог оказаться в лиде-
рах КПРФ.

Сегодня, когда прошли деся-
тилетия и Зюганов показал, какой
он борец за коммунистические
идеи, всё больше преследует
мысль: «А не сам ли Александр
Яковлев писал статью «Архитек-
тор у развалин»?». Сам Яковлев в
своей книге «Омут памяти» тоже
зафиксировал этот момент: «Ген-
надий Зюганов публикует статью
«Архитектор у развалин», которая
потом сделала ему карьеру в
стане необольшевизма». («Омут
памяти», М, Вагриус, 2000 г.,
стр.479). И в этом плане «архитек-
тор» абсолютно прав: статья стала
для Зюганова трамплином к буду-
щему посту председателя рос-
сийской компартии. Таким
образом, прежде малоизвестный
заурядный партийный функцио-
нер вдруг сразу, в один миг при-
обрёл громкую и даже скан-
дальную славу. Как в своё время и
Ельцин. И понятно, что Зюганов в
благодарность Яковлеву после
ареста ГКЧП обвинил именно их,
вместо того чтобы поднять мил-
лион коммунистов Москвы на за-
щиту СССР, а потом всё время
занимался тем, что «кидал» в
ГКЧП грязью.

А в ГКЧП вошли те, кто прошёл
большой трудовой путь, в отличие
от Зюганова. Потому им и была
дорога Родина – СССР.

Рассыпая везде свои репор-
тажи, Зюганов призывает «все по-
литические силы отложить свои
разногласия и договориться о
взаимодействии. Вождь КПРФ
сразу отверг «революционную
диктатуру пролетариата». А ведь
именно благодаря ей народ побе-
дил в Гражданской войне, восста-
новил разрушенное хозяйство,
покончил с беспризорностью,
обуздал преступность, обеспечил
порядок в стране, осуществил ин-
дустриализацию, вывел страну в
число передовых, одолел фашизм.

В «Советской России» (№203 от
25 октября 1991 г.) сразу после «по-
беды» над ГКЧП, Зюганов пи-
шет: «Болезнь экстремизма, без-
умного левачества нашему обще-
ству, очевидно, предстоит изжи-
вать ещё долго, причём совмест-
ными усилиями разных политиче-
ских течений. Уверен, что боль-
шинство коммунистов твёрдо
встало на этот путь и не сойдёт с
него. Думаю, что и нашим оппо-
нентам всё же достанет политиче-
ской мудрости» (как у Зюганова…).

Вот Зюганов сразу «застол-
бил» основные принципы КПРФ:
обуздание стихийных выступле-
ний и направление их в «цивили-
зованные формы».

Расправившись с СКП-КПСС,
Зюганов взялся за Международ-
ный союз советских офицеров.
Его главным исполнителем по
расколу стал Е. Копышев. Между-
народный союз советских офице-
ров был уже создан и работал, но
видимо, Зюганова-Копышева-Ли-
гачёва вдохновило то, что им уда-
лось провести захват части
СКП-КПСС, и политические шу-
леры продолжали свои подковёр-
ные игры. Все точки над i
поставили тогда выборы руково-
дящих органов Международного
Союза. Съезд не избрал Копы-
шева на пост председателя ЦИК

МССО, при голосовании он на-
брал только 10 голосов.

Председателем ЦИК МССО
был избран адмирал Николай
Иванович Ховрин – в Советское
время командующий Черномор-
ским флотом, заместитель Глав-
нокомандующего Объединённы-
ми вооружёнными силами стран
Варшавского договора по во-
енно-морским силам, кандида-
туру которого предложил гене-
рал армии Герой Советского
Союза В.И. Варенников и вице-
адмирал В.Ф. Березин.

А теперь внимание!   Газета
«Правда», которая вместе с «Со-
ветской Россией» сбросила со-
ветские награды в августе 1991
года, о смене руководства МССО
своих читателей не проинформи-
ровала и в отчёте со съезда в ка-
честве председателя ЦИК МССО
указала Копышева.

Так же Зюганов действовал и
в отношении СКП-КПСС. В «его»
газетах все документы, которые
свидетельствовали о проводи-
мых Шениным мероприятиях
СКП-КПСС, выходили под его
фамилией. 

Всем тем, кто боролся за вос-
становление СССР, Зюганов
вставлял палки в колёса. Надежда
Халиловна Гарифуллина, которая
написала книгу «Анти-Зюгинг, или
Зюгановщина как оборотная сто-
рона горбачёвщины», закончила
её словами: «И я спрашиваю ещё
раз: так кто же вы, господин Зюга-
нов?», трагически погибла в подъ-
езде своего дома в 62 года.

«Надежда Гарифуллина была
и останется самой яркой звездой
нашей коммунистической и пат-
риотической журналистики. Её
отличали яркий талант, неукро-
тимый темперамент, стремление
всегда быть в гуще событий, эн-
циклопедические знания обо
всём и всех на политической
арене России. А смелости На-
дежды мог позавидовать любой
мужчина. То, что она была среди
защитников Верховного Совета в
октябре 1993 года и среди по-
следних покидала расстрелян-
ное танками здание, закономер-
ный для неё поступок.

Надежда Гарифуллина была
настоящим коммунистом-ленин-
цем, никогда не отступала от
своих взглядов и убеждений. В
своих блестящих, всегда откры-
тых и чётких выступлениях она
беспощадно боролась с псевдо-
куммунистами и неокапитализа-
торами, ренегатами и изменни-

ками, с жульём всех мастей и 
оттенков.

Надежда поражала трудолю-
бием, способностью работать
чуть ли не сутками, совершенно
не жалея себя. Увы, силы чело-
века, даже такого сильного и во-
левого, как Гарифуллина, не
беспредельны.

Надежды уже нет с нами, но
её огромное творческое насле-
дие, в том числе и эта последняя
из написанных ею книг, остаётся
прекрасным памятником этому
прекрасному человеку». (Из нек-
ролога)

Не дожила!? Почему?
Причину можно найти в

послесловии её книги «Анти-Зю-
гинг». Чтобы разобраться, да-
вайте приведём некоторые её
выдержки: «Руководство КПРФ

все годы после восстановления
партии проводит политику под-
чинения оппозиционных органи-
заций себе, а когда это не
удаётся – раскалывает их, созда-
вая двоецентрие. Это – с одной
стороны. А с другой – оно сурово
расправляется с яркими, само-
стоятельно мыслящими лично-
стями, отучивая тем самым
людей думать и постепенно пре-
вращая партию в безмолвную
серую массу».

Уже более 30-ти лет «вожди»
КПРФ уводят свою «самую круп-
ную партию» от решительной
борьбы с оккупационным режи-
мом, они лишь имитируют борьбу,
они – имитаторы и пособники ан-
тинародной власти, ибо за эти
годы они сделали всё, чтобы га-
сить революционные настроения
в обществе, перевести протест
народных масс в русло «согла-
сия», а точнее – соглашательства.

Располагая огромными си-
лами – полумиллионная партия,
насчитывающая свыше 20 тысяч
партийных ячеек, красные ре-
гионы и губернаторов, фракцию
в Государственной Думе, дочер-
ние – молодёжные, женские, ве-
теранские организации, НПСР,
300 региональных газет и журна-
лов, три крупные центральные –
«Правда», «Советская Россия» и
«Правда России», имея мощные
финансовые ресурсы, тем не
менее, вот уже три десятилетия,
год за годом главный оппорту-
нист России Зюганов и его Ко

сдают последние завоевания Со-
ветской власти, действуя заодно
с оккупационной администра-
цией от мирового капитала. Так-
тика достаточно простая.

Опутав почти все силы сопро-
тивления своей паутиной оппор-
тунизма, популизма и
соглашательства, зюгановцы
умело гасят, сливают и уводят в
сторону возмущение широких
масс пенсионной реформой, вар-
варским грабежом природных ре-
сурсов, воровством бюджетных
средств и выводом их в оф-
фшоры, решением кризисных яв-
лений капитализма не за счёт
олигархов, а за счёт бедных и т.д.,
не давая при этом широким мас-
сам объединиться, организо-
ваться и сменить капиталисти-
ческую систему на социалистиче-
скую, советскую. Тем самым бур-
жуазному режиму дана возмож-
ность спокойно усиливать свои
позиции, наращивать свою кара-
тельную мощь, которая будет об-

рушена на людей, которые всё же
пройдут первую линию обороны
(Зюганова и Ко) оккупантов.

«...Судя по той роли, которую
уже сыграл и продолжает играть
лидер КПРФ, можно с уверен-
ностью сказать, что Зюганов сего-
дня опаснее Горбачёва и Ельцина.
С теми всё ясно: Ельцин сдал
свой партбилет на XXVIII съезде
КПСС и стал ярым антикоммуни-
стом, Горбачёв предал партию в
1991 г. и тоже открыто заявил, что
всю жизнь боролся с Коммуниз-
мом. Зюганов же по-прежнему
считается «коммунист номер
один», что постоянно подчёркива-
ется и буржуазной, и вернопод-
данной ему прессой, тогда как на
самом деле он давно уже факти-
чески не коммунист – ни по убеж-
дениям, ни по действиям, ни по
поступкам. Он опаснее, чем все
наши откровенные оппоненты и
противники ещё и потому, что по
нему миллионы людей судят о
коммунистах и... разочаровы-
ваются не только в Компартии, но
и в самой идее.

«Компартия Российской Фе-
дерации переживает вторую
волну горбачевщины, и это траге-
дия партии», – писала я в книге
«Тот, кто не предал», изданной в
1995 году. Прошедшие годы под-
твердили это. Но зюгановщина
оказалась ещё более опасной и
разрушительной, поскольку Зю-
ганов, считаясь коммунистом,
фактически пособничает режиму
и тем самым компрометирует и
компартию, и саму идею. Но,
может, как раз эта роль и отве-
дена ему некими сценаристами?
Может, он как раз и выполняет эту
«сверхзадачу»? Причём выпол-
няет блестяще: несмотря на его
громкие и грозные речи, для ко-
ренного улучшения жизни народа
ничего существенного не пред-
принимается.

И я спрашиваю ещё раз: так
кто же вы, господин Зюганов?..

Жаль, если ответ на этот во-
прос мы получим слишком
поздно, когда что-либо испра-
вить будет невозможно. Но один
ответ на происходящее есть уже
сейчас, он очень короткий, но
хотелось бы, чтобы его услы-
шали все:

Коммунисты Советского Сою-
за, соединяйтесь! Соединяйтесь в
свой испытанный в боях, мирных
и ратных сражениях авангард –
единую Коммунистическую пар-
тию Советского Союза. Надо
«отряхнуть» «прах» зюгановщины.
Так и только так мы – победим».

Октябрь 2001 г. – 
октябрь 2003 г.

Это последние строки из
послесловия «Что в сухом
остатке» из книги «Анти-Зюгинг»,
последней титанической работы
Надежды Гарифуллиной. 

28 декабря 2003 года её при-
гласили по домофону на улицу...
Нашли Надежду Халиловну с про-
битым затылком у подъезда.
Квартиру перерыли. Искали руко-
писи книги. Но книга была уже в
издательстве.

Таким образом, эта красивая и
талантливая женщина, настоящий
коммунист и борец, отдала свою
жизнь, храбро сражаясь за Совет-
скую власть и нашу Родину – Со-
ветский Союз.

Меня часто спрашивают: «Вы
не боитесь?», я отвечаю на это:
«Всех не перевешаете… Сталин
вернётся!..». Это слова Зои Кос-
модемьянской перед казнью под
фашистской петлёй.

За нашу Советскую Родину!

Т.А. ШЕНИНА

ÏÅÐÅÏÈÑÊÀ

Окончание.
Начало на 7 стр.
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